
SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

1 de 27 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
11  

 

FECHA: Junio 22 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Chocó y se salvó de puro milagro” 

 “Evaluará la SEP  19 mil maestros el fin de semana” 

 “Hallan ejecutado en Acaxochitlán”  

 “Arranca presidencia, operativos nocturnos”  

 
“Atender migración ofrece AMLO a EU cooperación”  

 
“Más transparencia entre funcionarios”  

 
“AMLO anticipa su derrota asegura líder del PAN” 

 “Favorecerá gobierno a Grupo Hicodf con útiles por quinto año” 

 “Apuesta Olvera por labor turística para municipios”  

 
“Ubica EU a primer círculo del Chapo” 

 
“Presumen captura”  

I N S T I T U C I O N A L  

“No se generó información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Deposita PRD confianza en representantes para vigilar: La estructura de representes de casilla y 

generales ante los Consejos Distritales del Instituto Federal Electoral (IFE) son de alta confiabilidad política para el 

Comité Ejecutivo Nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD), sostuvo Aarón López Bravo, delegado del sol 
azteca en Hidalgo. Informó que en el país, tanto el sol azteca como la coalición Movimiento Progresista cumplió con el 

100 por ciento de representantes generales y de casilla, respecto a las 143 mil 148 urnas que se instalarán el 1 de julio. 
―Estamos al 100 por ciento, no dejamos ni una sola casilla sin cubrir, es la garantía que tenemos para que los votos se 

cuenten bien, tenemos representantes en todas las casillas del estado y del país, ahora los equipos trabajan para 
movilizar y estimular la participación‖. De igual forma, los representantes jurídicos del bloque de izquierdas mostraron su 

preocupación ante los Consejos Locales del IFE respecto al traslado de urnas, pues algunas se ubican en secciones 

alejadas de los centros de colecta, instalados en las cabeceras de los 300 distritos electorales. Por ello, señaló el 
perredista, para evitar cualquier anomalía durante la jornada electoral, los representantes del Movimiento Progresista 
tomarán medidas para que los auxiliares partidistas no se despeguen de los paquetes electorales hasta su entrega a los 
Consejos Distritales. ―Tomamos medidas e incluso exhortamos a los representantes generales para que acompañen en 

los traslados de paquetes a las sedes distritales, no creo que se atrevan a realizar una maniobra, ya no hay condiciones 

para que lo hagan, aparte de los nuestros seguramente los ciudadanos vigilarán‖. La alianza integrada por PRD, Partido 
del Trabajo (PT) y Movimiento Ciudadano (MC), prevé un escenario complicado durante la jornada electiva, pues 

―gobiernos estatales ejecutarán diversas operaciones para coaccionar o comprar el voto‖, aunque reiteraron el 
compromiso de la ciudadanía para defender las casillas. López Bravo confió en que la estructura de izquierda no 

abandonará las casillas el 1 de julio, aunque sean amenazados o tentados con dinero, pues persiste el compromiso con el 
proyecto presidencial de Andrés Manuel López Obrador. Respecto a un eventual ejército de ―cazamapaches‖, el delegado 

perredista precisó que todos los militantes y simpatizantes amarillos permanecen alertas ante cualquier irregularidad por 
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parte del gobierno federal panista o estatales tricolores, a fin de denunciar en todo momento la compra o coacción de 

votos. (Gabriela Porter, página 05) 

Milenio-PRI niega agresiones contra #YoSoy132: La dirigencia estatal del Partido Revolucionario Institucional 

(PRI) se deslindó de las acusaciones del movimiento #YoSoy132 Hidalgo, quienes denunciaron a militantes del partido 
tricolor de amenazas de muerte vía telefónica para amedrentarlos y detener sus movilizaciones contra su candidato 

presidencial, Enrique Peña Nieto.  Antes de un evento donde integrantes de la priista Fundación Colosio entregó su 

manifiesto juvenil, el dirigente estatal, Ricardo Crespo Arroyo, negó que el PRI haya amenazado a los jóvenes estudiantes 
de #YoSoy132 en Hidalgo y sostuvo ―En el estado no hay agresiones, nosotros (el PRI) somos respetuosos de todas las 

garantías, de la participación de todos‖.  El líder partidista aceptó que las agresiones contra estudiantes no es un tema 
sencillo, sin en cambio abrió las puertas a los universitarios para que se acerquen al Revolucionario Institucional para 

trabajar de la mano.  ―No es un tema sencillo creo que hay muchos jóvenes que quieren participar, tienen eco en ese 
segmento, que bueno, bienvenidos a este partido, habrá otros que estén generando algunas situación pero más allá de 

definirlos yo los invitaría, este es su partido y podemos trabajar con ellos‖, refirió.  Desde que iniciaron las movilizaciones 

de jóvenes estudiantes #Yosoy132 en Hidalgo que se calificaron como anti Enrique Peña Nieto, candidato presidencial de 
la coalición Compromiso por México (PRI-PVEM), el Revolucionario Institucional ha respondido con eventos y 

compromisos con su estructura partidista juvenil, tal es el caso de este jueves donde se reunieron al menos mil 
integrantes de la Fundación Colosio en un conocido salón de la capital del estado.  En el evento, donde se conjugaron 

colosistas jóvenes y no tan jóvenes, ayer se entregó el manifiesto juvenil de la Fundación Colosio de Hidalgo; acto que 

fue presidido por candidatos a senadores y lideres de esta fundación en la entidad.  Al respecto, Crespo Arroyo 
argumentó que algunos de los asistentes a los eventos del PRI son apartidistas que, a su vez, ―fueron convocados por 

liderazgos y organizaciones que están afiliadas al PRI, pero hay jóvenes que se suman de manera ciudadana, que tienen 
una afinidad con nuestro partido‖.  ―Hoy ha crecido la participación de los jóvenes, por supuesto que sí está convocada 

por liderazgos y organizaciones que están afiliadas al PRI. Nosotros siempre abonamos a que la participación ciudadana, 
por supuesto que vamos abonando en ello, tanto así que nuestras estructuras están trabajando en la participación de la 

ciudadanía para esta elección para su elección‖, subrayó el líder del PRI en Hidalgo.  En cuanto a las elecciones del 1 de 

julio, el dirigente priista dijo que hay plena confianza en que se lleven a cabo las votaciones en Hidalgo. ―Hay plena 
coordinación y ha manifestado por parte de las autoridades la seguridad y paz social en la entidad‖.  (Misael Zavala, 

página 11) 

Milenio-PRD espera 20 mil personas en visita de AMLO: Al menos unas 20 mil personas se espera que abarroten 
la Plaza Juárez de Pachuca el próximo lunes 25 de junio a las 10 de la mañana, en lo que se califica como uno de los 

cierres de campaña nacionales del presidenciable de las izquierdas Andrés Manuel López Obrador, detalló el presidente 
del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Hidalgo, Arturo Sánchez Jiménez.  En entrevista para MILENIO 

Hidalgo, el líder perredista estatal aseguró que Hidalgo se mantendrá como bastión político del tabasqueño al superar los 
casi 400 mil votos que obtuvo el candidato de las izquierdas de las elecciones federales de 2006.  Según el dirigente 

partidista, en las votaciones del 1 de julio el candidato de la coalición Movimiento Progresista (PRD-PT-MC) se levantará 

con la victoria pese ―a la guerra sucia que los otros candidatos presidenciales han mantenido al final de la campaña‖.  El 
próximo lunes, López Obrador pisará por quinta ocasión, desde el inicio de su campaña, tierra hidalguense; y se 

mantiene como el único presidenciable que cubrirá con actos proselitistas seis de los siete distritos electorales de Hidalgo: 
Pachuca, Actopan, Tulancingo, Huejutla, Ixmiquilpan y Tula.  Hidalgo podría considerarse uno de los estados con más 

visitas de un presidenciable; ¿para Andrés Manuel López Obrador sigue siendo un bastión político? Andrés Manuel López 

Obrador ha estado en varios lugares del estado, estuvo en Actopan, estuvo en Huejutla, Tulancingo, Ixmiquilpan, 
también estuvo en Tula de Allende, es decir el candidato a presidente de la República, por lo que nos damos cuenta, ha 

captado la simpatía en el estado de Hidalgo, por eso ha hecho las visitas. Hidalgo sí es su bastión como en las elecciones 
de 2006, el se siente muy arropado con los hidalguenses, por eso López Obrador hace uno de sus cierres nacionales en 

Hidalgo el 25 de junio a las 10 de la mañana, que es cercano al del día 27 de junio en la ciudad de México.  ¿Se espera 

que el candidato tabasqueño llene la Plaza Juárez de Pachuca? Pensamos que al menos 20 mil ciudadanos se desborden 
el próximo lunes, si estuviéramos hablando de la votación del estado de Hidalgo, no alcanzaría la Plaza Juárez para 

colocarlos.  En 2006 López Obrador ganó en Hidalgo con cerca de 400 mil votos y los otros partidos tuvieron menos de 
250 mil votos, eso hace seis años hizo que resultara ganador en Hidalgo, estamos seguros que vamos a superar esa cifra 

de hace seis años.  ¿Qué opina de la guerra sucia en las campañas políticas y le alcanzará a AMLO los votos para ganar 
en el 1 de julio? Estoy seguro que el primero de julio si ganará López Obrador, tan sólo la guerra sucia es producto de la 

desesperación de los otros partidos y candidatos que se ven rebasados en algunas encuestas y eso es lo que les produce 

la desesperación para caer en guerra sucia. Para nosotros la esperanza de los jóvenes está en el candidato López 
Obrador, esto sin que se trate de inmiscuirse en los movimientos estudiantiles.  ¿Habrá apoyos para algunas localidades 
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alejadas para que acudan al mitin de AMLO el lunes? La misma gente se está organizando, nosotros como PRD no 

tenemos un presupuesto para el apoyo del transporte, por el lado de nosotros no tenemos un solo centavo, pero las 

personas en los municipios se organizan y ya lo han hecho como en eventos anteriores.  Ya se están organizándose los 
comités con ubicaciones lejanas como en los municipios de Chapulhuacan, La Misión, Jacala, Huejutla, Zimapán, Tenango 

de Doria, San Bartolo Tutotepec, que por su lejanía podrían tener limitación para asistir a este evento, pero al contrario 
nos pidieron información del evento.  (Misael Zavala, página 12) 

Milenio-Candidata de Hidalgo hace campaña con escolta; tras atentado: Hace cuatro días, la candidata a 

diputada federal por la coalición Movimiento Progresista (PRD-PT-MC) Diana Marroquín Bayardo fue víctima de un 
atentado por parte de personas armadas; ahora, la aspirante de Tulancingo hace campaña protegida por escoltas del 

gobierno de Hidalgo.  El pasado domingo 17 de junio alrededor de las siete de la mañana, la candidata circulaba por una 
vía estatal que la llevaría a la comunidad de San Bartolo Tutotepec en la Sierra de Hidalgo, cuando un comando armado 

la atacó a ella y su chofer. Diana logró saltar de su vehículo Tsuru cuando escuchó los disparos y por eso escapó del 

atentado.  A pesar del ataque, Marroquín Bayardo continuará durante los seis días que faltan de campaña política para 
competir el 1 de julio. Además, pidió seguridad al Gobierno de Hidalgo, que le proporcionó una escolta personal de 

cuatro hombres, divididos en dos turnos para acompañarla a todos los lugares a donde vaya.  ―Estoy vida de milagro, ni 
las balas me detendrán y aún así voy a ganar las elecciones‖, dijo la candidata en una conferencia de prensa donde se 

presentó aún en silla de ruedas y con lesiones en la mano derecha y una férula en la pierna izquierda.  Marroquín es la 

primera candidata en recibir seguridad personal en Hidalgo, y hay dos vías por las cuales pudieron llegar las agresiones, 
una es del PAN y la otra es por parte de una célula del propio partido que la representa, el PRD.  A pesar de salvarse de 

la balacera, las amenazas de muerte vía mensajes de texto continúan para Diana Marroquín, considerada la única mujer 
transexual en México que compite por una curul al Congreso de la Unión.  (Misael Zavala, página 12) 

Plaza Juárez-Unos hipócritas los del PRD, afirma Diana Marroquín, “nulo apoyo”: A pesar de que la dirigencia 

estatal y militantes del Partido de la Revolución Democrática (PRD) aseguran brindar apoyo a Diana Marroquín Bayardo, 
la misma candidata de la coalición Movimiento Progresista (MP) por el IV Distrito con cabecera en Tulancingo desmiente 

el supuesto respaldo hacia su candidatura y su persona. En conferencia de prensa, la aspirante a diputada denunció 
actos de corrupción por parte de actores políticos del Sol Azteca, y exigió justicia por las agresiones sufridas el pasado 

domingo. Respecto al atentado, manifestó que la posible causa de la agresión fue su visita al municipio de Metepec, lugar 

de origen de la ex candidata María de los Ángeles Godínez Granillo, quien previamente la había amenazado para no 
acudir a esta localidad. Indicó que a la advertencia se suman mensajes de texto que amagaban con quitarle la vida, el 

último de ellos recibido después del atentado, que decía: ―Te salvaste, tu mamacita quién sabe"; todos ellos provenientes 
del número 7757596326, razón por la cual hace un llamado a la Procuraduría de Justicia de Hidalgo a realizar las 

investigaciones pertinentes. Marroquín Bayardo sentenció que la agresión tiene tintes políticos como respuesta a decir la 
verdad respecto al candidato panista por el mismo distrito, Damián Sosa Castelán, y los posibles lazos con la ex candidata 

y personajes del perredismo hidalguense. Detalló que en la casa de campaña de Godínez Granillo trabajan a favor del 

aspirante blanquiazul y no para el proyecto de Andrés Manuel López Obrador (AMLO), mientras que para ella no existe 
respaldo, ni para gastos médicos derivados del atentado, ni para material propio de campaña. Asimismo, apuntó que 

para el cierre de campaña del representante de las izquierdas en Hidalgo tampoco ha sido convocada por parte del PRD, 
sin embargo señaló que acompañada de su equipo llegará en sillas de ruedas hasta el escenario. Dijo que seguirá 

buscando el voto y la confianza del ciudadano, adelantando que el próximo sábado participará en una marcha en 

Huehuetla organizada a su favor. Además, agradeció al gobierno del estado por el cuerpo de seguridad proporcionado 
para resguardar su integridad, derivado de la llamada del secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma, para manifestar 

su solidaridad. Diana Marroquín exigió a la Procuraduría de Justicia del Estado investigar a las hermanas Godínez Granillo, 
así como al aspirante al senado por MP, Isidro Pedraza, y al dirigente estatal del PRD, Arturo Sánchez, por negarle el 

apoyo necesario.  También exhortó al rector de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH) a no hacer la 

campaña de Damián Sosa, ―Damián no repunta y necesita el poder universitario darle un empujoncito‖, concluyó. (Ana 
Luisa Vega, página 05)  

Plaza Juárez-Nadie puede pedir respeto a resultados de una elección que no se ha hecho: Morena-Je: 
Héctor Legorreta Cantera, coordinador estatal del Movimiento de Regeneración Nacional Jóvenes y Estudiantes (Morena-

JE), consideró que no se puede calificar la elección del 1 de julio sino hasta ese día y después de ver en qué 

circunstancias se desarrolla. Por lo anterior, manifestó que nadie puede pedir respeto a unos resultados que aún no se 
conocen, tal como lo hizo un grupo de jóvenes recientemente, quienes convocaron a la marcha ―Jóvenes por la paz‖, la 

cual se anunció como apartidista, sin serlo realmente. El coordinador de Morena-JE pidió que no se engañe a la gente de 
esta manera, pues denunció que los organizadores del evento eran militantes del Partido Revolucionario Institucional 
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(PRI); presentó fotografías de César Gamaliel, Julio César Morales y Rogelio Ortiz, donde se les puede observar junto a 

diversos personajes importantes del partido tricolor. Al cuestionarle si el movimiento que encabeza Andrés Manuel López 

Obrador (AMLO) respetará los resultados del próximo 1 de julio en caso de que no le favorezcan, el joven hidalguense 
reiteró que la elección no se puede calificar en estos momentos. Subrayó que a pesar de que existen algunas 

irregularidades que dejan percibir la posibilidad de un fraude, el punto no es si gana o no Enrique Peña Nieto, candidato 
del PRI a la Presidencia de la República, sino bajo qué circunstancias logra el triunfo. Legorreta Cantera mencionó que 

dicho escenario ya lo comentó en muchas ocasiones AMLO, ―si es una elección transparente, ni modo de protestar por 

algo que se hizo conforme a Derecho, pero si es una elección turbulenta, por supuesto que tampoco nos podemos 
quedar callados‖. Añadió que el candidato de las izquierdas a la Presidencia de la República ha dicho que aceptará los 

resultados cuando éstos emanen de la voluntad popular, es decir, ―si el pueblo de México opta por un masoquismo 
colectivo, qué le hacemos, obviamente no vamos a protestar, por el contrario, vamos a reconocer el triunfo‖, precisó. Por  

último insistió que antes de solicitar respeto a los resultados de la próxima elección se debe observar en qué 
circunstancias se da el proceso, las actas, las votación en las urnas, y después ―dejar que los hechos se den por sí solos‖. 

(Natalia López, página 05) 

Criterio-Descarta PRI conflictos: El dirigente del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el estado, Ricardo 
Crespo Arroyo, dijo confiado que no ve puntos críticos o de riesgo en la geografía hidalguense que merezcan atención 

alguna en vísperas de las elecciones federales del 1 de julio. Crespo Arroyo indicó que no hay indicios o conflictos que 

requieran atención especial, al considerar que hay un trabajo puntual en materia de gobernabilidad, lo que hace que los 
hidalguenses se sientan tranquilos. Respecto al atentado que sufrió la candidata a diputada del Movimiento Progresista 

por Tulancingo, expresó que es un caso aislado, mientras que sobre la aspirante del PAN por Actopan, difícilmente se 
podría decir que hace falta atención especial. Momentos antes de presidir un acto más de muchachos, en este caso los 

Jóvenes Colosistas, el presidente del Comité Directivo Estatal priísta dijo que el gobernador hace su trabajo y descartó 
que en algún momento se puedan interpretar como actos deliberados de campaña a favor del PRI. "Él realiza su trabajo, 

como Ejecutivo estatal, y no creo que tenga alguna intención en ese sentido", aclaró Crespo. Ya dentro del ánimo de las 

campañas, que están a seis días de concluir, dijo que hay un trabajo intenso de los priístas a favor de sus candidatos y, 
sin duda, eso se verá reflejado con los triunfos que se alcancen el próximo 1 de julio. Ricardo Crespo indicó que por 

fortuna existe un ambiente de competencia, pero nunca de confrontación, y descartó que haya alguna especie de 
paranoia entre los activistas, al hacer referencia al incidente en que se vio envuelto Esteban Mercado Mercado, 

coordinador de la campaña de Mirna Hernández, que concluyó con la detención de una reportera a quien confundió con 

"una panista o una perredista". Finalmente, dijo que de manera personal tendrá que enfrentar los cargos que existan en 
su contra y conforme a la ley deberá responder por sus actos, al igual que todos los priístas que cometan alguna 

irregularidad. (Jorge Martínez, página 04) 

Criterio-Pedraza o Sosa, culpable de atentado, señala Marroquín: ras el atentado a balazos del pasado domingo, 

Diana Marroquín Bayardo solicitó a las autoridades de justicia del estado que se investiguen dos probables líneas que 

involucran a Isidro Pedraza Chávez, del PRD; y Damián Sosa Castelán, del PAN. La candidata a diputada federal por 
Tulancingo reapareció, ayer, ante los medios de comunicación luego del presunto atentado en su contra, con el objetivo 

de reiterar que el ataque tiene un trasfondo político. El primer caso de su conjetura señala a Isidro Pedraza, candidato al 
Senado por la coalición Movimiento Progresista, y las hermanas María Isabel y María de los Ángeles Godínez Granillo, 

luego que el perredista la agrediera verbalmente al no querer ayudarla hace una semana. Respecto a su opositor panista, 

Sosa Castelán, señaló que desde hace ya varias semanas recibió amenazas de muerte vía telefónica, donde le advertían 
que si seguía "chingando" a Josefina Vázquez Mota y Damián, le iría mal. Asimismo, arremetió contra las autoridades de 

justicia y seguridad, pues se quejó de que intentaron tergiversar su versión de los hechos, además que fue muy tardado 
y que los policías se mostraron insolentes. (Antonio Alcaraz, página 04) 

Criterio-Calderón, farol de la calle DPG: México tiene los problemas estructurales más graves que cualquiera de los 

países que asistieron a la reunión del G-20, con un mercado interno que es de los más deficientes entre esas 20 
economías que representan más de 80 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) mundial, dijo David Penchyna Grub, 

candidato a senador por el PRI. México ha hecho su tarea en el control de ciertas variables que han permitido una 
estabilidad macroeconómica, pero los gobiernos del PAN han sacrificado en aras de esas variables a la economía interna 

de México, apuntó el candidato. "El mercado interno de México está vapuleado. El reto es que esas macrovariables se 

logren traducir en mayores ingresos en el bolsillo de los mexicanos. Felipe Calderón ha sido un farol de la calle y 
oscuridad de la casa, con 55 millones de pobres. Una sociedad que no tiene el respaldo de su gobierno en cuanto a su 

seguridad personal o patrimonial", puntualizó Penchyna Grub. Finalmente, Penchyna expresó que el reto del PRI al llegar 
a Los Pinos es fortalecer las finanzas de las familias mexicanas; no basta con tener finanzas sanas mientras no se 
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traduzcan en el bolsillo del pueblo y en la economía interna, señaló el candidato al Senado de la República. (redacción, 

página 04) 

Criterio-Pide #YoSoy132 cesar amenazas: Tras las presuntas amenazas de violación y secuestro que denunciaron 

integrantes de #YoSoy132 Hidalgo, una comitiva entregó al director general de Gobernación, Gerardo Reyes Monzalvo, 
una carta en la que solicitan ―que se tomen las medidas necesarias para cesar el hostigamiento del que han sido víctimas 

miembros del movimiento y sus familiares‖. De acuerdo con el colectivo, ―la manifestación de las ideas no será objeto de 

ninguna inquisición judicial o administrativa‖, por lo cual, exigen al gobernador del estado, Francisco Olvera, su 
intervención para garantizar su libertad de expresión y seguridad, lo que, consideran, ha sido vulnerado. Dana Corres, 

vocera del movimiento en la entidad, dijo que han sido advertidos de que están ―fichados‖ por el gobierno, y que ―si no 
se callan serán callados mediante levantones, secuestros o violaciones‖. Aunque admitió que temen por su integridad, 

adelantó que no claudicarán en su misión. Reyes Monzalvo se comprometió a hacer llegar el documento al jefe del 
Ejecutivo estatal. (Axel Chávez, página 05) 

El Independiente-Documenta Morenaje desfile de priistas en marcha por la paz: Héctor Legorreta, dirigente de 

Morenaje, documentó con fotografías cómo jóvenes que organizaron la movilización ―ciudadana‖ por la paz en Río de las 
Avenidas de Pachuca sólo son fanáticos y militantes del Partido Revolucionario Institucional (PRI). Prueba de ello, señaló, 

es que Cesar Gamaliel Noguera Bautista, Julio Cesar Morales Coca y Rogelio Ortiz Martínez presumen en fotografías 

tratos con connotados priistas como Manlio Fabio Beltrones y Humberto Moreira. Para dar peso a sus argumentos, Héctor 
Legorreta mostró imágenes de los perfiles de Facebook de los jóvenes y las versiones periodísticas cuando anunciaron 

con ―bombo y platillo‖ el festival por la paz. Tal manifestación priista ocurrió casi a la par con el debate organizado por 
#YoSoy132 entre candidatos presidenciales, al cual no asistió el aspirante priista Enrique Peña Nieto. ―Ellos disfrazaron el 

evento del Río de las Avenidas como ciudadano cuando es claro que responden a los intereses del Revolucionario 
Institucional‖, declaró y pidió a los priistas no esconder su militancia ni engañar a habitantes de la entidad. Señaló que el 

bloque de izquierda estará conforme con los resultados de los comicios presidenciales sin importar quién sea el ganador, 

siempre y cuando se desarrolle en completa calma y condiciones de equidad. ―Hay que conocer cómo van a ocurrir las 
cosas el primero de julio. Además, no podemos calificar una elección que ni siquiera se ha llevada a cabo‖, dijo en cuanto 

a la exigencia de la marcha ―ciudadana‖ de no repetir la experiencia post electoral de 2006. Morena jóvenes y 
estudiantes (Morenaje) llevó a cabo ayer volanteo en calles de la capital hidalguense para posicionar al bloque de 

izquierda. (Víctor Valera, página 06) 

El Reloj-AMLO anticipa su derrota asegura líder del PAN: E1 dirigente estatal del Partido Acción Nacional (PAN) en 
Hidalgo, Alejandro Moreno Abud, señaló que el candidato a la Presidencia de la República por la coalición Movimiento 

Progresista, Andrés Manuel López Obrador "anticipa su derrota" al descalificar el proceso electoral. El dirigente panista 
afirmó que las declaraciones de AMLO en las que desconoce a las instituciones "ya las conocemos, seguramente se le va 

a acabar lo amoroso después del primero de julio". En tanto, Mirna Hernández Morales, candidata del PRI a di-putada 

federal por Pachuca y-Mineral de la Reforma, señaló que es necesario que Andrés Manuel López Obrador, candidato 
presidencial de las izquierdas, informe la procedencia de sus recursos, ya que "lleva viajando por todo el país durante 

seis arios con dinero que no sabemos de dónde proviene", es algo que deben saber los ciudadanos. López Obrador debe 
ser coherente con lo que hace y dice, "pide transparencia en los demás y él no lo hace, por eso necesitamos que la gente 

sepa quién es en verdad López Obrador", Por su parte el dirigente del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en el 

estado de Hidalgo Jorge Malo Lugo, consideró que  el remoto caso de que Andrés Manuel López Obrador gane las 
próximas elecciones para Presidente de la República la economía mexicana "se detendrá". Finalmente el líder ecologista 

en el estado señaló que según política que maneja López Obrador, hará que la actividad económica en el país "sea muy 
poca" los diferentes ámbitos del presupuesto de México. (Dulce Tenorio, primera plana) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Crónica-Presenta el IFE resulta de opinión infantil 2012: La vocal de Capacitación Electoral, María Magdalena 

González Escalona, confirmó que el Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) presentó resultados de la 
Consulta Infantil y Juvenil 2012 en Hidalgo, realizada el pasado 29 de abril, donde participaron más de 70 mil niños. Esta 

actividad, que costó más de 125 mil pesos, tuvo la finalidad de conocer opiniones de ciudadanos entre seis y 15 años, 
respecto a las necesidades en temas de actualidad como derechos humanos, núcleo familiar, sociedad y políticas 

públicas. ―Tenemos los resultados a nivel nacional, aún falta analizar los datos por estado, pero actualmente todos los 
candidatos, tanto al senado como a diputados federales tienen presente la Consulta Infantil, que espera incidir en 

políticas públicas‖. A escala nacional participaron 2 millones 491 mil 361 niñas, niños y adolescentes, de los cuales 2 

millones 256 mil 532 se expresaron con boletas de consulta, mientras que 234 mil 829 lo hicieron mediante dibujos. Para 
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esta experiencia de participación cívica, el órgano autónomo instaló más de 15 mil casillas en espacios públicos de todo el 

territorio nacional, atendidas por más de 25 mil voluntarios que se sumaron a esta actividad. En las casillas tuvieron 

boletas específicas para niñas y niños de seis a nueve años, de 10 a 12 y jóvenes de 13 a 15 años, para conocer las 
preocupaciones y necesidades de la población en el país. (Gabriela Porter, página 04) 

Síntesis-Hidalgo, puntero en capacitar a los funcionarios de casilla: Hidalgo es el primer estado en concluir al 

cien por ciento la capacitación a 23 mil 912 funcionarios de casilla que participarán este 1 de julio. Hidalgo es el primer 
estado en concluir al cien por ciento la capacitación a 23 mil 912 funcionarios de casilla que participarán este 1 de julio 

en la jornada electoral para renovar los poderes Ejecutivo y Legislativos federales. A partir del 9 de mayo y hasta el 30 de 
junio, se tenía la fecha para la integración de las mesas de casillas electorales que conformarán cuatro funcionarios 

propietarios y tres suplentes generales, sin embargo en Hidalgo se pudo concluir de manera puntual y al cien por ciento 
la integración de estas 10 días antes, logrando capacitar a los más de 23 mil 912 ciudadanos que atenderán las mesas de 

casilla en todo el estado. Al respecto, María Elena González Escalona, vocal de capacitación, explicó que los ciudadanos 

que salieron insaculados para poder participar como funcionarios de casilla, acudieron a los cursos de capacitación con 
personal del Instituto Federal Electoral Hidalgo, para capacitarlos en todo lo referente a lo que realizarán el día de la 

jornada electoral. La capacitación consistió en proporcionarles información relativa a la instalación y apertura de la casilla, 
el llenado de formatos y acta correspondiente; también se les instruyó en lo correspondiente a conteo de votos por 

boleta, a distinguir los votos por partido, por coalición y votos nulos. La vocal de capacitación explicó que con lo anterior 

se tiene hasta un cien por ciento la capacitación complementada con los simulacros electorales y prácticas electorales 
que son una vivencia de lo que será la próxima jornada del domingo primero de julio. Así, los 23 mil 912 funcionarios de 

casilla han practicado en los simulacros con material muestra, similar al real, pero sin validez oficial, para familiarizarse 
con el material electoral, que son desde las urnas, las actas, las boletas, las listas nominales, registro de representantes 

de partidos y todo el material referente a la jornada. Los siete funcionarios de casilla que participarán en cada una de las 
3 mil 416 casillas que serán instaladas en todo el territorio hidalguense, recibieron su nombramiento y capacitación al 

cien por ciento y cabe destacar que fue el primer estado de las 32 entidades en el país que concluyó con esta 

capacitación. En cuanto al conteo de votos, explicó, se realiza a través del escrutinio que consiste en separar los votos 
por urna, se clasifican de acuerdo a la marca que el ciudadano realizó como ejercicio de voto y de esta manera poder 

llevar a cabo el conteo. José Luis Ashane Bulos, representante del Instituto Federal Electoral local, expresó su orgullo de 
que Hidalgo sea la primera entidad en concluir al cien por ciento con esta capacitación, gracias a todos los ciudadanos 

que salieron insaculados y acudieron con responsabilidad a la capacitación para fungir como funcionarios de casilla. 

Agregó que se tiene la participación del mismo ciudadano en la contienda electoral, muestra de la transparencia y 
confiabilidad del sufragio de cada uno de los hidalguenses que acudirá a las urnas este próximo domingo primero de 

julio. (Jaime Arenalde, página 04) 

Criterio-Prohíbe IFE uso de los celulares: El consejo general del IFE avaló un acuerdo en el que se establece el 

protocolo para inhibir la venta y compra de votos el próximo 1 de julio, que incluye la prohibición de utilizar dispositivos 

electrónicos en las urnas para fotografiar el sentido del sufragio. En una larga y ríspida sesión donde se hizo un recuento 
de la historia de la manipulación del sufragio en México, el representante del PRD ante el IFE, Camerino Márquez Madrid, 

propuso que el acuerdo incluyera explícitamente la prohibición de teléfonos celulares. Sin embargo, esta propuesta fue 
turnada a la Comisión de Organización y Capacitación Electoral, la cual analizará si se propone como un exhorto u 

ordenamiento a los funcionarios de casillas para prohibir el uso de teléfonos o cámaras. El acuerdo avalado por el 

Instituto Federal Electoral (IFE) indica que queda prohibido cualquier ejercicio que intente o pretenda violar la secrecía 
del voto, a través de cualquier tipo de dispositivo electrónico o por cualquier otro medio; y que obligue o coaccione a la 

ciudadanía a revelar el sentido del sufragio. Añade también la prohibición de la compra y coacción del voto, y para ello se 
ordena reforzar la difusión que se ha venido dando de la información que puede ser útil para prevenir las prácticas de 

compra y coacción del voto. El documento detalla que sólo los ciudadanos con su credencial para votar pueden emitir su 

voto el día de las elecciones, y aclara que nadie puede votar en su lugar, ni con su credencial ni con una fotocopia de 
ella. ―Nadie puede saber por quién votamos sólo por tener una fotocopia de nuestra credencial de elector o por tener 

anotado en una lista el número de ésta‖, subraya. Asimismo, se indica que las despensas, dinero, materiales de 
construcción o cualquier otra cosa que ofrecen durante las campañas a cambio del voto no son un regalo, pues sin bien a 

veces dichos bienes provienen de aportaciones privadas, la mayoría se pagan con recursos públicos. Además señala que 
―aceptar los regalos no nos compromete a votar por nadie que no queramos‖, y tampoco nadie debe amenazar con el 

empleo para que voten a favor de algún partido político o algún candidato en particular. En el debate, el consejero 

Alfredo Figueroa expuso que el IFE aun sin ser la fiscalía que se encarga de la persecución de delitos electorales habrá de 
hacer todo lo que esté a su alcance para orientar a la ciudadanía cuando estos hechos ocurran o cuando se denuncien 

para acompañar y trabajar a favor de voto libre. Este debate y acuerdo se dio luego de que el candidato, Andrés Manuel 
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López Obrador, solicitó a través de los medios de comunicación al IFE la prohibición del uso de los aparatos electrónicos. 

(redacción, página 21) 

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Promueve Olvera turismo como detonante económico municipal: Un trabajo conjunto entre el gobierno 
estatal y el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) es realizado para preservar la zona arqueológica y 

conformar un importante corredor turístico en Tecozautla, informó el gobernador Francisco Olvera durante gira de 
trabajo por este municipio. En recorrido por el Valle del Mezquital el mandatario  entregó la segunda etapa de la 

rehabilitación de la imagen urbana del Centro Histórico de Tecozautla y anunció el inicio del proyecto para la siguiente 

fase. Olvera Ruiz destacó que con este tipo de acciones se propiciarán mayores posibilidades de desarrollo a los 
hidalguenses, al tiempo que se construye una nueva vocación basada en el turismo, que contribuirá a mejorar la calidad 

de vida. Para los siguientes años su administración mantendrá la inversión para fortalecer a Tecozautla como un punto 
turístico y así lograr la atracción de más visitantes que generen buena derrama económica a fin de beneficiar a las 

familias del lugar. El secretario de Obras Públicas, Gerardo Salomón, explicó  que entre los trabajos realizados destaca la 
rehabilitación de fachadas y de cantera, aplicación de pintura vinílica, ocultamiento de servicios de electricidad, teléfono y 

televisión por cable. Agregó que estas acciones son resultado de la conjunción de recursos que permiten detonar obras 

para impulsar la belleza arquitectónica y cultural de los municipios. Posteriormente, en la comunidad de Orizabita, 
Ixmiquilpan, el gobernador entregó equipos de cómputo a estudiantes de nivel medio superior. Anunció en el Colegio de 

Bachilleres, plantel Orizabita, la construcción de nuevas instalaciones, modernas y equipadas, para otorgar a los 
estudiantes igualdad de oportunidades en materia educativa. El jefe del Ejecutivo estatal sostuvo que la entrega de estos 

equipos será de forma anual, al término de cada ciclo escolar, a los estudiantes con los mejores promedios de 

calificación. Expuso que en todo el estado se mantiene el avance en materia educativa, ya que desde nivel preescolar y 
secundaria lograron atender la cobertura total, y ahora se proyecta mejorar las instalaciones educativas a través del 

programa de Escuelas Sustentables en coordinación con la Secretaría de Educación Pública en Hidalgo (SEPH), lo que 
representa una base para el desarrollo. (Alberto Quintana, página 03) 

Crónica-Necesario impulsar la inversión a innovación: Propusieron diputados del Congreso local contemplar 

disposiciones jurídicas en la Constitución Política del Estado de Hidalgo que garanticen el impulso e inversión en ciencia, 
desarrollo tecnológico e innovación, para permitir a la entidad ser competitiva en este rubro. El legislador del Partido 

Nueva Alianza (Panal) Adrián López Hernández manifestó que es necesario contemplar actividades científicas, 
tecnológicas y de innovación, consideradas como áreas prioritarias para el desarrollo estatal. Además debe atenderse el 

tema de la competitividad, relacionado con el impulso a la educación, la ciencia, la tecnología y la innovación, así como la 

formación constante de capital humano plenamente capacitado. López Hernández consideró que las reformas deben  
quedar plasmadas mediante adición a los Artículos 8 Bis y al 83 de la Constitución local, puesto que en el primero se 

establece la política educativa estatal que tiene estrecha relación con la ciencia, tecnología e innovación. Mientras que en 
el segundo se estipula el impulso y organización de las áreas prioritarias para el desarrollo, se tiene que priorizar a la 

actividad científica, tecnológica y de innovación como su principal base. Hidalgo cuenta con las condiciones idóneas para 

que la ciencia y la tecnología adquieran una mayor relevancia en su desarrollo, por ello deben promoverse reformas 
constitucionales que sustenten el desarrollo científico y tecnológico, las nuevas disciplinas que generen  expectativas de 

crecimiento y bienestar como el caso de la robótica, la nanotecnología y las biotecnologías. (Alberto Quintana, página 
03) 

Milenio-#YoSoy132 protesta y exigen seguridad: Tras las amenazas que sufrieron integrantes y familiares del 

movimiento #YoSoy132 en Hidalgo por supuestos militantes de partidos políticos, la organización entregó una carta al 
gobierno del estado para exigirle el respeto a sus derechos humanos y que garantice la seguridad de sus miembros. Una 

comitiva de 20 estudiantes que integran el movimiento en la entidad acudieron al Palacio de Gobierno del estado para 
tratar de hablar con el gobernador Francisco Olvera Ruiz, sin embargo, el mandatario se encontraba de gira por le Valle 

del Mezquital, por lo que fueron recibidos por el director general de Gobernación, Gerardo Reyes Monzalvo, a quien 

entregaron la carta con sus peticiones. Los estudiantes recordaron que varios integrantes del movimiento y algunos de 
sus familiares han recibido llamadas telefónicas en las que los intimidan y amenazan:  ―Nos dicen que estamos fichados 

en el gobierno y que si no nos callamos, seremos callados mediante levantones, secuestros o violaciones‖. Estas 
amenazas se realizaron contra Sebastián Parga, Dana Olguín Corres y Anaís Velázquez, así como algunos de sus 

familiares. Además, Iram del Castillo fue perseguido cuando viajaba en su automóvil, sus persecutores intentaron sacarlo 
de la carretera Pachuca-Actopan, en un intento fallido porque tuviera un accidente.  ―Creemos que no se trata de hechos 

aislados, sino que representan una alarmante política de represión y control social en el estado de Hidalgo‖. Ante este 
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panorama, los jóvenes activistas dieron lectura a la carta y la entregaron a Reyes Monzalvo, quien firmó de recibido y se 

comprometió a hacerle llegar el documento al gobernador. ―Los miembros del movimiento #YoSoy132 Hidalgo nos 

dirigimos a usted (el gobernador Francisco Olvera Ruiz) con el fin de solicitar de la manera más atenta se nos garantice 
el cumplimiento cabal de todos y cada uno de nuestros derechos humanos, al que como ciudadanos de un estado libre y 

soberano tenemos acceso‖, expresaron los estudiantes en el texto. ―El movimiento Yo Soy 132 Hidalgo apela a su 
autoridad, por ser quien ostenta y representa el poder Ejecutivo y le solicita a que cumpla cabalmente con su obligación y 

responsabilidad de garantizar, defender y promover el respeto pleno a todos los derechos humanos. Uno de ellos y en el 

cual este movimiento sustenta sus actividades es el Artículo 6°: La manifestación de las ideas no será objeto de ninguna 
inquisición judicial o administrativa‖. ―El Yo Soy 132 Hidalgo siempre ha fijado una postura de respeto, tolerancia y 

manifestación pacifica, somos un movimiento que aboga por el voto informado, por la democracia, por la imparcialidad y 
la defensa de la democracia y por ello exigimos el respeto a todos nuestros derechos‖. ―Pedimos que se tomen las 

medidas necesarias para cesar las amenazas a las cuales los miembros y familiares de los miembros del #YoSoy132 han 
sido objeto, y le hacemos de su conocimiento que responsabilizamos de estos derechos en primera instancia, al Partido 

Revolucionario Institucional‖.  Para desviar la atención Dana Corres, integrante del movimiento #YoSoy132 en 

Hidalgo, opinó sobre los movimientos juveniles que ha creado el PRI para desviar la atención del #YoSoy132. Señaló que 
en el movimiento que se separó del original #YoSoy132 en Hidalgo que se definió supuestamente apartidista hay 

militantes del PRI. ―Están a favor del movimiento de Peña Nieto, nosotros sabemos que por ejemplo Oscar Alcántara es 
militante del PRI desde hace años, nos da mucha risa, son estrategias, engaños para que la ciudadanía crea en ellos‖. 

―Nosotros celebramos su libertad de expresión, que la gente haga ese tipo de cosas y de apoyar a Peña Nieto, está bien 

que lo apoyen, pero que no le mientan a la ciudadanía diciendo que son apartidistas cuando no lo son‖. Sobre el 
movimiento Voto por la Paz dijo que hubo trabajadores del gobierno ―acarreados‖. ―Está bien que se manifiesten, está 

bien que sea por la paz, pero son para desacreditar a nuestro movimiento‖. (Gustavo Godínez, página 08) 

Criterio-Resguardan evaluaciones para docentes: Ya están bajo resguardo los exámenes para nuevo ingreso y 

diagnóstico de carrera magisterial en Hidalgo, se trata de 193 paquetes que contienen las 18 mil 896 evaluaciones que se 

aplicarán este sábado y domingo a igual número de docentes. Raimundo Ordóñez Me-neses, titular dela Oficina de 
Servicios Federales de Apoyo a la Educación de Hidalgo (OSFAEH), indicó que las evaluaciones serán distribuidas hoy en 

las 25 sedes designadas. El funcionario indicó que para este sábado hay 8 mil 903 docentes inscritos en 17 sedes; 
mientras que el domingo se aplicarán 10 mil 85 pruebas en las 25 sedes dispuestas por la logística de la Secretaría de 

Educación Pública (SEP). Ordóñez Meneses manifestó que el proceso se realiza con trasparencia y no existe posibilidad 

de reproducir o tener las respuestas previamente, pues se tienen 69 distintos tipos de examen, "los paquetes fueron 
sellados ante un notario público y serán distribuidos por una empresa de seguridad privada", detalló. Habrá un total de 

29 aplicadores en las 25 sedes ubicadas en planteles tanto estatales como federales. Los resultados serán parte de la 
calificación de los docentes. (Miriam Avilés, página 06) 

Criterio-Homenajean a Miguel Ángel Granados Chapa: En honor al periodista hidalguense Miguel Ángel Granados 

Chapa se llevó a cabo la presentación de una compilación de varios artículos dedicados a su memoria, así como la 
develación de una placa con su nombre en el auditorio de una escuela privada. El periodista Virgilio Caballero hizo una 

remembranza de Granados y resaltó la trayectoria de Manuel Buendía y la amistad de ambos en el ejercicio periodístico. 
Ante los recientes ataques que han sufrido comunicadores y periodistas, Caballero mencionó que México no es una 

nación para ejercer la libertad de prensa. ―Nos responden con el asesinato cotidiano de compañeros en el país más 

peligroso del mundo para el ejercicio de este oficio‖. También fue proyectado un video donde Granados Chapa daba 
referencia de sus trabajos y de la lucha legal que mantuvo con Gerardo Sosa, por la publicación del libro La Sosa Nostra. 

(Ommar Ayala, página 09) 

El Independiente-Viola Ejecutivo ley electoral al utilizar logo de Beneficios: El gobernador Francisco Olvera 
entregó esta semana computadoras a estudiantes de bachillerato. Los empaques contienen el logo del programa 

Beneficios pese a que las disposiciones del IFE prohíben mostrar logotipos que hagan referencia al gobierno.  En 
cumplimiento a las disposiciones constitucionales y legales previstas por el consejo general del órgano público, los 

gobiernos deberán abstenerse de emitir información sobre programas y acciones que promuevan innovaciones en bien de 
la ciudadanía. No obstante, en sus discursos el mandatario ha referido que los equipos forman parte de una estrategia de 

su gobierno para incorporar la conectividad entre la comunidad estudiantil y el contexto social. ―El contenido de la 

propaganda se limitará a identificar el nombre de la institución que se traten sin hacer alusión a imágenes, voces o 
símbolos que pudieran ser constitutivos de propaganda política o electoral, sin contener logotipos u otra referencia a 

algún gobierno.‖ Las normas reglamentarias sobre propaganda gubernamental emitidas por el Instituto Federal Electoral 
indican que el acuerdo tiene la finalidad de garantizar seguridad jurídica, certeza, imparcialidad y equidad durante las 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/elecciones/60022-20120622-p4-n1
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campañas.  Esta semana Olvera Ruiz entregó equipos computacionales a los estudiantes que obtuvieron los mejores 

promedios académicos durante el último ciclo escolar en planteles de Tula, Huejutla, Pachuca e Ixmiquilpan; la 

distribución continuará en todo el estado. (Gerardo Neria, página 04) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Crónica-Cumple Eleazar García en tema de seguridad pública: Para atender una de las demandas más sentidas 

de la población que es la referente a seguridad pública, el alcalde de Pachuca, Eleazar García Sánchez, emprendió 
conforme a los ejes del Plan Municipal de Desarrollo acciones para mejorar el servicio a la comunidad. Por lo anterior, en 

días recientes inició un proyecto consistente en recorridos de vigilancia nocturna por colonias populares de la Bella 

Airosa, esto al frente de un grupo de motociclistas de Seguridad Pública Municipal. Al ser el propósito dar puntual 
atención a este rubro prioritario, mediante el acercamiento constante con la población, el edil entabló un diálogo con los 

colonos, escuchó su sentir, las inconformidades en cuanto a la delincuencia que los aqueja, expusieron peticiones en 
busca de posibles soluciones. ―Parte de hacer estos rondines de la mano del secretario de Seguridad Pública es estar cera 

de los vecinos de las diferentes colonias, escucharlos y generar ese entorno de seguridad que queremos todos. Serán 
permanentes, aleatorios en las diferentes colonias de la ciudad de Pachuca. Esta será una actividad consistente‖, acotó el 

alcalde. El plan tuvo como arranque la sede del ayuntamiento, en el centro de la capital, que al filo de las 9 de la noche 

partió con una veintena de motociclistas de Seguridad Pública Municipal, que dirige Roberto Cortés Torres, quien 
participó junto con el secretario general, Hugo Quiroz y el director de Reglamentos y Espectáculos, Levi Leines, entre 

otros integrantes de su gabinete. (Milton Cortes, página 21) 

Criterio-Investigará alcaldía abuso de autoridad: El alcalde Eleazar García Sánchez lamentó la detención de la que 
fue objeto la corresponsal de un diario nacional al realizar su trabajo periodístico en la plaza Juárez, y se comprometió a 

seguir la investigación para esclarecer el incidente. "Es lamentable si se comprueba que haya sucedido así y celebro que 
la reportera vaya a todas las instancias adecuadas y que haga lo que tenga que hacer para aclarar el caso, seré el 

primero en aplicar las medidas correspondientes si hubo abuso de autoridad", indicó el presidente municipal. Llamó la 
atención que el ayuntamiento será determinante, pues en cinco meses de administración van 74 quejas en contra de la 

corporación policiaca municipal. "Estamos trabajando, lanzamos una convocatoria para nuevos elementos y buscamos 

una capacitación constante; una de nuestras prioridades es la seguridad y queremos seguir dentro de las cinco ciudades 
más seguras del país", apuntó García Sánchez. Finalmente, detalló que muchas ocasiones se ha perdido el respeto a la 

autoridad, lo que en su óptica implica un trabajo conjunto que se tendrá que realizar. (Ommar Ayala, página 08) 

Criterio-Efectúa el ayuntamiento recorridos por las noches: Con el propósito de implementar acciones que 
mejoren la seguridad de los pachuqueños, se emprendieron recorridos nocturnos de supervisión en los barrios altos de la 

capital. Las actividades iniciaron en el primer cuadro de la ciudad, donde varios motociclistas de la policía municipal 
acompañaron al alcalde Eleazar García y al secretario de Seguridad Pública Municipal, Roberto Cortés Torres. Las 

autoridades municipales y los agentes se dirigieron a La Surtidora, Las Lajas, Pedro Escobedo; después, a las colonias 
Buenos Aires y Guadalupe. En general, los vecinos de las colonias, consideradas de alto riesgo, coincidieron en que los 

recorridos nocturnos de García son importantes para que conozca de viva voz la problemática de inseguridad. 

(redacción, página 08) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Presumen captura: La Marina detuvo ayer en Zapopan, Jalisco, a Jesús Alfredo Guzmán Salazar y aseguró 

que es hijo del líder del Cártel de Sinaloa, Joaquín "El Chapo" Guzmán. Al presentarlo en las instalaciones de la SIEDO, el 
vocero de la Semar, vicealmirante José Luis Vergara, señaló que Guzmán Salazar es buscado por el Gobierno de Estados 

Unidos, que ha logrado probar sus supuestos vínculos con el narcotráfico en ese país. "Cuenta con una orden de 

aprehensión en Chicago. Desde el año 2009, la Corte del Distrito Norte de Illinois le imputa el participar, junto con su 
padre, en una serie de delitos por tráfico de drogas, además de que tiene una orden de extradición por parte del 

Gobierno de Estados Unidos de América", explicó Vergara. El funcionario agregó que el hombre detenido era el 
encargado de administrar los bienes de "El Chapo" en México. "Jesús Alfredo Guzmán Salazar, originario del Estado de 

Jalisco, es considerado uno de los principales dirigentes del Cártel de Sinaloa y elemento clave dentro de la organización 

criminal no sólo debido a su vínculo consanguíneo directo con su líder, conocido como 'El Chapo', sino porque 
presumiblemente es el encargado del manejo de los bienes", indicó. La captura del joven, de 26 años de edad, añadió el 

vocero de la Marina, se realizó, tras seis meses de trabajo de inteligencia e intercambio de información con agencias 
estadounidenses, en un domicilio ubicado en la Colonia Jardines de la Patria, donde se encontraba con Kevin Daniel 

Beltrán Ríos, de 19 años, quien presuntamente también pertenece a la organización delictiva. De acuerdo con fuentes de 
la Marina, en los últimos dos días se realizaron vigilancias encubiertas para corroborar el paradero del sospechoso y 
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fueron 40 elementos de las fuerzas especiales quienes, sin realizar ningún disparo, llevaron a cabo la captura apoyados 

por un helicóptero y tres vehículos terrestres. Al momento de la detención, detalló Vergara, a Guzmán Salazar le fueron 

aseguradas 2 armas largas, 2 cortas, 4 granadas, 2 vehículos, 135 mil dólares, 295 mil pesos y varias credenciales con 
distintos nombres. El Gobierno de Estados Unidos busca llevar a juicio a Guzmán Salazar por una acusación en la que es 

señalado como "coordinador logístico" para la entrega de cocaína y heroína por lo menos desde el año 2005, así como 
por el envío a México del dinero recaudado por su venta. La Administración para el Control de Drogas de Estados Unidos 

(DEA, por sus siglas en inglés) felicitó a México por la captura de Jesús Alfredo Guzmán. "Ésta es otra victoria en la 

batalla contra los narcotraficantes globales", aseguró a REFORMA Rusty Payne, vocero de la agencia antidrogas en 
Washington. Niega defensor que sea hijo del narcotraficante El abogado del joven que fue identificado por las 

autoridades como Jesús Alfredo Guzmán Salazar aseguró que su cliente no es hijo de Joaquín "El Chapo" Guzmán, sino 
que en realidad se llama Félix Beltrán León y que no guarda ningún parentesco con el líder del Cártel de Sinaloa. Para 

demostrar que no es Guzmán Salazar, Heriberto Rangel Méndez indicó que hoy presentarán ante la SIEDO la credencial 
de elector de Beltrán León, en la que aparece su huella dactilar, así como su licencia de conducir. "De ninguna manera es 

el hijo de esa persona. Este señor que detuvieron se llama Félix Beltrán León y es una persona totalmente ajena a quien 

pretenden las autoridades de la Marina y fue detenido junto con otra persona que tampoco tiene nada que ver (...) Kevin 
Daniel Beltrán Ríos". La credencial que fue mostrada por el abogado está a nombre de Félix Beltrán León, con domicilio 

en El Aguaje, en el Municipio de Tamazula, Durango. Rangel Méndez señaló que uno de los principales requisitos que 
establece el tratado de extradición de México con EU es que el Gobierno del vecino país envíe la media filiación del 

sospechoso que requiere y se debe tener plena certeza de que el detenido sea la persona que buscan. "Ya están 

adelantando vísperas en los medios de comunicación que lo quieren extraditar y diversas cosas, cuando ni siquiera es la 
persona, y es una de las principales condiciones del tratado de extradición: el acreditar que es la persona que buscan, en 

su caso, las cortes de EU", aseguró. Su cliente, dijo, se dedica a la compraventa de vehículos y lleva varios años viviendo 
en Jalisco junto con su esposa y una hija de 5 años de edad. (Rolando Herrera, primera plana)  

Síntesis-Proyectos que unirán al país: AMLO: El candidato a la Presidencia de la República por el Movimiento 

Progresista, Andrés Manuel López Obrador, anunció que durante sus primeros 100 días de gobierno -de ganar la 
elección- arrancará tres grandes proyectos: el de apoyo a adultos mayores, la incorporación de los jóvenes al estudio y al 

trabajo, así como la construcción del tren moderno y las vías férreas de Cancún a Palenque, denominado ―Mundo Maya‖. 
Ataviado con un jorongo o sarape, vestimenta tradicional de Tlaxcala, el abanderado de las izquierdas (PRD, PT y 

Movimiento Ciudadano) sostuvo, en entrevista exclusiva con Síntesis, que como parte de sus primeras actividades, una 

vez que sea ungido como el nuevo presidente electo del país, impulsará la iniciativa correspondiente para eliminar el 
IETU. Identificado con la lucidez de Benito Juárez, con la vocación libertaria y democrática de Francisco I. Madero y con 

el patriotismo de Lázaro Cárdenas, agregó que bajará el precio de la gasolina, el diesel, el gas y la luz, además de aplicar 
un plan de austeridad para que sea muy notorio el cambio en el país. Luego de haber encabezado un acto masivo en 

Tlaxcala, al que asistieron alrededor de 5 mil personas, López Obrador aseguró que ganará la presidencia de México, el 

próximo primero de julio, e iniciará una nueva gira por todo el territorio nacional para agradecer el apoyo de los 
mexicanos. Arropado por cientos de simpatizantes y militantes de partidos de izquierda, quienes lo escoltaron del 

templete donde ofreció un discurso en Tlaxcala a su camioneta, en la que ha recorrido el país, el candidato saludó de 
mano, se tomó fotos y recibió varios obsequios y bendiciones. Ya en su vehículo, rumbo a un mitin más al puerto de 

Veracruz, el candidato del Movimiento Progresista ofreció una entrevista exclusiva a Síntesis en la que habló de cómo 
serían sus primeros 100 días de gobierno en economía, empleo, seguridad, combate a la corrupción, migración y los 

proyectos que impulsará. Primeros 100 días Síntesis: ¿Qué hará usted durante sus primeros 100 días de gobierno? 

AMLO: Bueno, vamos a recorrer el país y en mi carácter de presidente electo vamos a elaborar planes, programas y 
proyectos en todas las regiones. Vamos a recorrer todo el territorio nacional, de nuevo. Yo quiero iniciar con proyectos 

desde el día primero de diciembre. -¿Y cuáles serían esos proyectos?, cuestionó él mismo.―Bueno, pues desde el primer 
día se va a echar a andar el proyecto de apoyo a adultos mayores en todo el país. Dentro de esos 100 días, se va a 

comenzar el programa de incorporación de los jóvenes al trabajo y al estudio, un poco de lo que acabo de anunciar ahora 

en Tlaxcala‖. Destacó que iniciará proyectos en materia de comunicación por ferrocarril en todo el país, sobre todo la 
construcción del tren moderno y las vías férreas de Cancún a Palenque, denominado ―Mundo Maya‖, proyecto que 

comenzará de inmediato. Comentó que enviará una iniciativa al Congreso para eliminar el IETU. Asimismo, bajará el 
precio de la gasolina, del diesel, del gas y de la luz, pues dijo que desde el inicio de su gobierno va ser muy notorio el 

cambio, gracias al plan de austeridad que aplicará en el gasto público. Síntesis: ¿Cómo hacer que los servicios públicos y 
los beneficios lleguen a cada rincón del país? AMLO: Lo primero es comunicar al país con internet; las comunidades más 

apartadas deben tener acceso a este medio de comunicación. Ya lo pensé bien, lo tengo analizado, y vamos a utilizar las 

líneas de la CFE para lograrlo. Al final del sexenio habrá comunicación completa en el país a través del Internet. Esto es 
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muy notorio, pues hay internet en las ciudades y llegas al campo, al medio rural, y ya no. Sólo tiene comunicación por 

Internet 10 por ciento del territorio y es muy poco. Vamos a mejorar todos los servicios de comunicación. El candidato 

presidencial de las izquierdas reveló, además, que su gobierno va a construir el Aeropuerto en Tizayuca, Hidalgo con el 
objetivo de desahogar lo saturado en que se encuentra el de Ciudad de México. Adelantó que como presidente de México 

va a echar a andar el programa para la soberanía alimentaria, el apoyo a la producción y a los proyectos regionales que 
ya se tienen. ―Vamos a plantar un millón de árboles maderables en el sur-sureste del país. Vamos a desarrollar el Istmo 

de Tehuantepec con dos puertos, Salina Cruz y Coatzacoalcos. Y vamos a crear el corredor comercial en esa misma zona 

para que haya empleos‖. Expuso que el desarrollo del país requiere la pavimentación de muchos caminos, ya que tan 
sólo en Oaxaca hay 300 municipios que no tienen vías dignas hacia sus cabeceras municipales. Dijo que se van a 

construir estos espacios con el uso intensivo de mano de obra. López Obrador destacó que va a echar a andar un gran 
programa de vivienda, no sólo porque se requieren sino porque es la manera de poder reactivar la economía y crear 

empleos. Desarrollo económico y empleo Síntesis: ¿Cómo integrar el sector empresarial a su gobierno, a fin de 
ofrecer empleos suficientes y evitar la saturación de profesionistas en el mercado laboral? AMLO: Lo tenemos que planear 

bien, la educación se debe orientar a satisfacer las demandas que tiene la actividad productiva. Vamos a financiar el 

desarrollo combatiendo la corrupción, con austeridad; incrementando la inversión pública, pero utilizándola como capital 
semilla para convocar a la inversión privada y hacer una mezcla en beneficio de la población. Y es que sólo la inversión 

pública no alcanzaría para financiar todos los proyectos, por lo que impulsaré un modelo tripartito: sector público, privado 
y social. Combate a la corrupción Síntesis: ¿Cómo erradicar la corrupción en los tres niveles? AMLO: Yo creo que 

ayuda mucho el ejemplo. Pues hay cosas que no se dicen pero que son ciertas. La corrupción mayor se autoriza desde 

arriba, ya que los contratos más jugosos que da el gobierno a empresas llevan el visto bueno del presidente, aunque este 
no firme. No hay una obra o contrato importante, para el sector energético y para las comunicaciones, que no sea 

autorizado por el presidente, aunque no lleve la firma -insisto-, y esto mismo sucede en los estados. México 
internacional Síntesis: ¿Cuál será la posición de México ante el mundo, en su gobierno? ¿Existe el riesgo de que México 

pierda su soberanía a favor de las grandes naciones? AMLO: No, yo creo que se va a seguir perdiendo soberanía si se 
sigue apostando al mismo modelo económico, irremediablemente, eso es lo que pasó en Europa. Se les hizo tanto caso a 

los organismos internacionales que terminaron gobernando y decidiendo qué tipo de régimen deben tener los países. Un 

mismo modelo económico agravaría la crisis económica, porque, entonces, se privilegia la especulación financiera y se 
abandona la actividad productiva, la economía real. Mi gobierno tendrá relación con organismos internacionales, pero 

también hará valer la política económica nacional. Migración y respeto a los derechos humanos Síntesis: ¿Qué 
hacer con nuestros connacionales en los Estados Unidos (EU), en lo que toca al tema de atención a migrantes, y con los 

centroamericanos, que están en el país, por ejemplo, con la conservación de sus derechos? AMLO: Vamos a proteger los 

derechos humanos de quienes pasan por nuestro país con el propósito de buscarse la vida en los EU. Vamos a proteger a 
los migrantes, en general. Vamos a lograr que en la frontera sur del país no haya maltrato, en la guatemalteca, a favor 

de hondureños, centroamericanos y, en general, se les va a proteger sin violar sus derechos humanos. Buscaremos una 
relación de cooperación con el gobierno de EU y les haremos ver a los americanos que si no hay crecimiento económico 

en el país, no se podrá atemperar el fenómeno migratorio. Conviene a los dos países que haya desarrollo en México y yo 

quiero que la relación bilateral con EU se finque en la cooperación para el desarrollo, no en el tema militar. De eso voy a 
convencerlos. Seguridad Síntesis: Los especialistas tema dicen que mientras se erradican las causas de la inseguridad 

se tiene que seguir persiguiendo al crimen organizado. ¿Cuál es su opinión? AMLO: En ese sentido yo estoy de acuerdo 
en dos cosas: que haya honestidad en el manejo de la procuración de justicia y la seguridad pública, para que se 

erradique pronto la corrupción en todo lo que tiene ver la paz en el país. Yo sostengo que lo primero es atender las 
causas y el delito; lo preventivo, que no lleva mucho tiempo y da resultados. Aceptando, sin conceder, que eso da 

resultados a mediano y a largo plazo, y que hay que actuar de inmediato; primero, se tiene que nombrar a gente honesta 

en las corporaciones policíacas. Entrando al gobierno deberá haber orden y así se podrá cruzar la línea divisoria entre 
autoridades y delincuencia. Actualmente no hay esa frontera, pues hay lugares donde ambas cosas son lo mismo. 

Ejemplos en la vida Síntesis: ¿Quiénes son los modelos de AMLO en la política, nacional e internacional? AMLO: De 
fuera me gustó mucho lo que hizo Franklin Delano Roosevelt en la crisis de 1929 con la gran depresión económica. Ha 

sido el único en ganar cuatro elecciones presidenciales en los EU. Perteneció al Partido Demócrata y fue el presidente 

más longevo. De los gobernantes europeos, básicamente Winston Leonard Spencer- Churchill, por su liderazgo en el 
Reino Unido durante la segunda guerra mundial y es el único primer ministro británico que ha sido galardonado con un 

Premio Nobel de Literatura. López Obrador aseveró que no fue malo el gobierno de François Mitterrand, presidente de 
Francia, un socialista que aumentó el salario mínimo y la ayuda familiar; además, regularizó masivamente a los 

inmigrantes -sin papeles- para que se insertaran en el terreno laboral. Recordó que Mitterrand adelantó la jubilación a los 
60 años y derogóla pena de muerte, además de despenalizar la homosexualidad. En el entorno nacional, dijo que se 
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identifica con Juárez por haber sido el mejor presidente que ha tenido el país. Luego, por su vocación libertaria y 

democrática, con Francisco I. Madero. En el caso de Lázaro Cárdenas del Río, reconoció, fue un buen estratega que sabía 

manejar los tiempos y la política. Comentó que Cárdenas supo qué hacer en cada etapa de su gobierno. (Oscar 
Tendero, página 06 nacional) 

Criterio-Niega PRI entregar despensas por voto en proceso electivo: Tras la difusión de videos en los que se 

acusa al PRI de entregar despensas a cambio de votos, el tricolor rechazó que alguno de sus operadores recurra a esta 
práctica para conseguir sufragios para Enrique Peña Nieto, y consideró que sólo buscan desacreditarlo. Jorge Carlos 

Ramírez Marín, vicecoordinador de la campaña del priísta; Raúl Cervantes, abogado del partido, y Eduardo Sánchez, 
vocero del CEN del tricolor, sostuvieron en conferencia que la transparencia y la legalidad están del lado del partido. ―La 

entrega de despensas por sí misma no es una práctica ilegal, lo que es ilegal es entregarla porque pidas el voto, ahí (hay) 
un delito específico, o porque no lo reportes entre tus múltiples actividades en gastos de campaña. Los gastos de 

campaña de los utilitarios que te permite (el IFE), y es perfectamente legal, se reportan de manera transparente‖, dijo 

Cervantes. ―No tenemos conocimiento de que alguien entregue despensas en el PRI. No tenemos conocimiento de que 
alguno de nuestros candidatos esté en el supuesto (de este delito)‖, agregó Sánchez. En los últimos días se han subido a 

internet varios videos que presuntamente dan cuenta de la entrega de despensas, tarjetas y hasta de dinero en efectivo 
por parte del PRI para que ciudadanos voten por el abanderado de la coalición Compromiso por México. En un video, una 

supuesta bodega del gobierno de Veracruz es empleada para almacenar miles de utilitarios, camisetas, despensas y 

colchonetas para promocionar a candidatos a diputados federales y senadores del PRI. Ramírez Marín, quien también 
negó que el tricolor esté repartiendo tarjetas bancarias, dijo que si el partido llega a detectar algún caso de esta 

naturaleza, dará todas las facilidades a la autoridad para que lo investigue. ―No vamos a solapar ninguna clase de 
conducta, insisto, que ponga en riesgo la legalidad de la elección. Los videos, como ocurrió en el caso de una presunta 

bodega nuestra en Veracruz, no podemos utilizarlos simplemente como prueba fehaciente‖, señaló. ―Es evidente que hay 
una campaña montada para desacreditar al PRI alrededor de este tipo de grabaciones que en la mayor parte de las veces 

no corresponden a la realidad‖. En la conferencia, los priístas denunciaron un caso de presunta entrega masiva de 

despensas por parte de los partidos que postulan a Andrés Manuel López Obrador que, anunciaron, darán vista a la 
Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales. Sánchez explicó que hace unos días, un miembro fundador 

del PRD, cuyo nombre omitió, se contactó con el partido para entregar una serie de documentos que presuntamente 
demuestran que los partidos de izquierda están coaccionando votos a través de despensas. ―Se nos hizo de conocimiento 

de algo que pareciera ser un entramado a nivel nacional de entrega de despensas por parte del PRD, bueno, la 

documentación que nos entregaron, viene PRD, PT, MC y Morena, donde han estado entregando despensas y donde se 
le rinde informe al coordinador de campaña del candidato de la izquierda‖, comentó. ―Donde se solicita inclusive un 

número mayor de despensas porque ya se entregaron en algunos casos diez mil, en otros sies mil despensas, 12 mil, 
dependiendo de la localidad en donde se entregaron, esto en voz de los inconformes, pareciera ser, pudiera constituir 

alguna falta, alguna irregularidad‖. En tanto, el diputado federal, Miguel Ernesto Pompa, agregó que este caso implica la 

entrega de más de 40 mil despensas y la solicitud al equipo de campaña del político tabasqueño de un número similar. 
Los priístas que participaron en la conferencia reiteraron la necesidad de que López Obrador transparente las cuentas de 

las organizaciones Morena y Honestidad Valiente, pues a su consideración sólo se crearon para burlar a las autoridades 
electorales y fiscales. (redacción, página 18) 

Criterio-Acusa AMLO intervención: Luego que Miguel Ángel Osorio Chong, secretario de Organización del CEN del 

PRI, reconoció que en días pasados se reunieron gobernadores del tricolor en Toluca, Andrés Manuel López Obrador 
afirmó que esto demuestra que se les fijó una cuota de votos de cara a la elección presidencial. ―Se reunieron, están 

nerviosos, los entiendo, vamos a estar pendientes, estoy haciendo llamados a los gobernadores, como ayer lo hice en el 
caso del gobernador de Nuevo León, para que lo piensen y actúen con legalidad, como demócratas, que respeten el voto 

de los ciudadanos, que no violen la ley‖, expresó en conferencia de prensa matutina en Monterrey. ―Ya lo que les dije se 

probó en lo general, ya el detalle pues ni modo que el señor que salió del PRI diga que sí fijó de cuota 3 millones de 
votos a Eruviel y un millón y medio a Duarte, tampoco hay que pedirles tanto, pero así fue. Pidieron cuotas al estilo de 

antes, como lo hacía el finado Fidel Velázquez, que ofrecía votos por anticipado, millones‖. El candidato dijo que es 
demasiado pedir que los priistas reconozcan el uso de los recursos públicos con fines proselitistas y confió en que la 

alerta lanzada a los mandatarios dará resultado. Cuestionado acerca de si hará un llamado al voto útil, el político 
tabasqueño dijo que privilegia el voto razonado. A la pregunta de si prevé llamar a actos de resistencia civil en caso de 

no ser favorecido con el triunfo, López Obrador respondió: ―Vamos a ganar‖. COMPARA A PEÑA CON COLLOR DE 

MELLO López Obrador comparó lo que considera un intento de imponer a Enrique Peña Nieto a traves de los medios de 
comunicación con el caso del ex presidente brasileño Fernando Collor de Mello, quien derrotó a Luiz Inácio Lula da Silva 

en 1990. También reiteró su invitación al cierre de campaña que encabezará el 27 de junio en la Ciudad de México, a 
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partir de las 16:00 horas. El perredista aseguró que ya pidió a las autoridades de la Capital los permisos para realizar la 

marcha por Paseo de la Reforma, desde el Ángel de la Independencia al Zócalo. También agradeció a la ciudadanía 

neoleonesa el apoyo que le brindó ayer en el cierre estatal que encabezó en la Explanada de los Héroes. (redacción, 
página 19) 

Criterio-Urgen PAN a no coaccionar el voto: Roberto Gil Zuarth, coordinador de campaña de la candidata 

presidencial, Josefina Vázquez Mota, pidió ayer a los gobernadores del PRI que saquen las manos del proceso electoral y 
dejen de coaccionar la voluntad de los ciudadanos. ―Si ya no les alcanzó el candidato pues ya que se retiren; no quieran 

compensar, lo que no les dio el candidato, con recursos y programas públicos‖, precisó. Y es que previo a su llegada, 
panistas del municipio de Tizimín, el segundo en aportación económica en el Estado, denunciaron el hallazgo de dos 

camiones con alrededor más de 20 mil despensas en una bodega de esa localidad en Yucatán. Acompañado del 
presidente estatal del PAN, Hugo Sánchez Camargo, y de los candidatos panistas a la gubernatura, Joaquín Díaz Mena, y 

a la Alcaldía de Mérida, Renán Barrera Concha, Gil Zuarth exigió a la Gobernadora Ivonne Ortega Pacheco que deje de 

intervenir en los comicios. ―Los gobernadores tienen la responsabilidad de cuidar los dineros y sobre todo resolver 
problemas de la gente; los gobernadores no son partido y los gobernadores no tienen qué hacer absolutamente nada en 

el proceso electoral‖, indicó. (redacción, página 19) 

Criterio-Niega juez en EU libertad bajo fianza a Colorado: Un juez federal negó hoy la libertad bajo fianza al 
empresario mexicano Francisco Antonio Colorado Cessa, acusado de lavar dinero del cártel mexicano de Los Zetas 

mediante la compra-venta de caballos de carreras. El juez George C. Hanks Jr., de la Corte del Distrito Sur de Texas, 
ordenó en una audiencia de detención en el edificio de las cortes federales en Houston, que Colorado Cessa permanezca 

bajo custodia federal en tanto se le juzga por las acusaciones en su contra. Hanks dispuso también que el empresario 
fuera trasladado a una prisión del Condado de Bastrop, cerca de Austin, Texas, para ser colocado bajo jurisdicción de la 

oficina del procurador federal para el Oeste de Texas, encargada de presentar la acusación. Colorado Cessa fue acusado 

el pasado 12 de junio de participar junto con otras 13 personas en una conspiración para lavar parte de las cuantiosas 
utilidades que obtienen Los Zetas por el tráfico de drogas. De acuerdo con autoridades estadunidenses, Colorado Cessa 

fungía como comprador de caballos para el presunto líder de Los Zetas, Miguel Ángel Treviño Morales (alias El 40) y para 
su hermano Óscar Omar Treviño Morales. Colorado Cessa ―actuaba como comprador de nombre de varios caballos‖, 

señaló la acusación. ―Él hacía pagos con cheques personales y giros monetarios para la compra, el albergue y 

entrenamiento de los caballos cuarto de milla‖, precisó. La acusación señaló que Colorado Cessa controla la compañía 
ADT Petroservicios, ―una entidad de negocios que constituye una empresa fantasma‖. (redacción, página 20) 

Criterio-Votación contra Holder, un teatro: Casa Blanca: La Casa Blanca calificó hoy como un ―teatro político-
electoral‖ la votación que se realizará la próxima semana en la Cámara de Representantes para declarar en desacato al 

procurador general de Justicia, Eric Holder. ―En lugar de crear empleos o ayudar a la clase media, los republicanos en el 

Congreso están enfocados en esta cacería política electorera financiada por los contribuyentes‖, dijo el vocero 
presidencial Jay Carney. El miércoles pasado un comité de la Cámara baja -dominado por los republicanos- votó a favor 

de declarar a Holder en desacato por rehusarse a entregar más documentos relacionados a la controversial operación 
Rápido y furiosos. El voto allanó el camino para que el pleno de la Cámara de Representantes vote al respecto, a menos 

que se produzca un acuerdo entre los líderes legislativos republicanos y la Casa Blanca. Sin embargo, analistas 

consideran que será difícil alcanzar un acuerdo debido a que el presidente estadunidense, Barack Obama,decidió invocar 
―privilegio ejecutivo‖ para mantener la confidencialidad de los documentos requeridos por los republicanos. Carney 

calificó de ―innecesaria y sin valor‖ la decisión de los republicanos de declarar en desacato a Holder, quien fue obligado a 
comparecer en nueve ocasiones ante el Congreso en relación con el operativo bajo el cual se permitió el ingreso ilegal de 

armas a México. Indicó que con su decisión de invocar privilegio ejecutivo sobre estos documentos, Obama buscó 

mantener la independencia del Poder Ejecutivo, insistiendo además que ésta ha sido una práctica de otros mandatarios 
en las últimas tres décadas. ―El tema aquí son los documentos internos que tienen que ver con la habilidad del Poder 

Ejecutivo de operar de manera apropiada a independiente en respuesta a investigaciones del Congreso‖, explicó. Carney 
rechazó de manera categórica que detrás de la decisión del mandatario la Casa Blanca busque proteger a funcionarios 

del gobierno. ―Ciertamente nos gustaría resolver esto‖, indicó al ser consultado sobre la posibilidad de una solución 
negociada. (redacción, página 20) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Tan íntimo como el sexo: Igual que la exigencia de que los debates oficiales de candidatos a la Presidencia se 
transmitieran en cadena nacional, la petición de que el IFE impidiera el ingreso de teléfonos celulares a las casillas de 

votación era insensata. Más aún: acceder a tales demandas constituiría una ominosa violación del Estado a las garantías 
individuales porque, en la primera, se coartaría la libertad de selección de programas televisivos y radiofónicos de las 

audiencias y, en la segunda, se impondría a los votantes límites inimaginables al acudir a lo que se supone es una ―fiesta 

cívica‖. Responsable de organizar y garantizar la limpieza, la equidad y la transparencia de las elecciones federales, el 
IFE, como recordó ayer su Consejo General, no tiene, y qué bueno, la morbosa facultad de cachear a las personas para 

impedirles portar o hacer uso de sus equipos personales, ni prohibirles tomar fotografías de sus boletas. Votar es un acto 
íntimo, así que viva la libertad de cada quien para balconear o no sus intimidades. (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

"Tercer Grado", hora y media con Quadri: Es raro escuchar a un político expresar que su principal defecto es la 

vanidad, como lo hizo en Tercer Grado el candidato de Nueva Alianza, y político por tanto, Gabriel Quadri. Personaje 
atractivo, y muy vanidoso. Afirmó con presunción de universitario iluminista que es el más preparado de los cuatro 

candidatos. ¿Más que Peña Nieto en políticas públicas, que López Obrador en manejo de crisis? Pero lo expresó con un 

convencimiento que casi nos convence. Tuvo respuestas rápidas para cada pregunta. Las de Elba Esther Gordillo las 
resolvió con la solvencia del tenista que ha practicada cientos de horas el golpe de revés. Y sin sustituir el análisis con 

lecciones de moral. Trató de embaucarnos con la aritmética para hacer creer que dos millones de mexicanos votarán por 
él. No lo consiguió. Desde su asumida vanidad negó sentirse ninguneado por los adversarios, adelantó el triunfo de Peña 

Nieto y se reportó listo para escuchar ofertas para sumarse a la… política. Disertó, polemizó. Fue el único de los cuatro 

que buscó su cámara cada que tomó la palabra. Me quedo con su obsesiva autoproclama liberal y la narración de la 
cohesión de su propia familia como logro principal de la campaña de 90 días. También el miércoles leí una entrevista al 

―padre del nuevo periodismo‖, el octogenario Gay Talese. Decía que las historias de los perdedores son más interesantes 
que las de los ganadores, aunque sean menos comerciales. Quadri no es el más preparado de los cuatro del 2012, pero 

quizá sea tan interesante como cualquiera de ellos. Su drama como personaje es que obtendrá el 2 por ciento de los 
votos y ganará. Entonces perderá interés. El triunfo, creo, será su ocaso. (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En privado… 

Sí, Ciro: conflicto: El miércoles escribí aquí que a partir del 1 de julio por la noche viviremos un conflicto poselectoral si 

Andrés Manuel López Obrador no gana las elecciones. He dicho, citándolo, que su confianza no está en el IFE sino en los 
ciudadanos, que son los que decidirán si hay o no fraude, ya para no hablar de la descalificación a los consejeros por 
deshonestos. También ha declarado que él va arriba en su encuesta y repetido el tema del fraude electoral, lo que ha 
dicho que no aceptará porque no le puede fallar a la gente. Ha reiterado, además, que solo con un fraude le pueden 
ganar y mencionado lo del masoquismo colectivo si la gente quisiera más de lo mismo, ya para no abundar en las 

declaraciones de sus principales operadores y más fieles y convencidos seguidores; es López Obrador o es el fraude; solo 
con otro fraude le pueden ganar la Presidencia, lo que no vamos a permitir. Ante esto, mi querido amigo y vecino, Ciro 
Gómez Leyva, publicó aquí a la izquierda, que no, que no habrá conflicto poselectoral, Joaquín. Al disentir de lo que 

escribí, Ciro afirma que si el triunfo de Peña Nieto es por dos dígitos o hasta por seis o siete puntos, sería demencial 
aludir a un fraude con esos números. Y en un juicio racional, coincido con Ciro y con quienes me han dicho lo mismo: 

sería demencial si, efectivamente, rechazara un resultado adverso con esa diferencia. Pero en esto se ha alcanzado un 

punto en el que para algunos, lo racional ha quedado atrás y es él o el fraude. López Obrador ha llevado el tema al 
extremo de que solo con un fraude le pueden ganar y que no lo va a reconocer, como desconoce las encuestas que no lo 

dan como puntero. Si pierde, lo invocará, rechazará los resultados y estallará el conflicto poselectoral 
independientemente de si le ganan por dos dígitos o por seis o siete puntos, como dice Ciro, a lo que digo que los 

números no se tomarán en cuenta para el conflicto, solo el resultado: ganar o ganar. Y por eso, Ciro, no veo cómo 
evitarlo. RETALES 1. PREP. El Programa de Resultados Electorales Preliminares se abrirá a las 8 de la noche del 1 de 

julio. Al día siguiente se llegará hasta 90 por ciento de las casillas; 2. ANUNCIO. El presidente del IFE, Leonardo Valdés, 

saldrá esa misma noche a las 11:45, que no al cuarto para las 12, para dar a conocer, con base en el PREP, cómo va la 
votación; y 3. CIERRES: El domingo serán los cierres de campaña de Enrique Peña Nieto, en el estadio Azteca, y de 
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Andrés Manuel López Obrador en el Zócalo, el lugar de sus éxitos. Josefina Vázquez Mota partirá plaza mañana en la 

México. Los tres seguirán con cierres regionales hasta el miércoles.  Nos vemos el martes, pero en privado. 

(Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

Que la PGR decidió no esperar a que la Procuraduría de Veracruz se ponga de acuerdo internamente en los pasos a 
seguir para esclarecer el caso de los homicidios de los periodistas Regina Martínez y Víctor Báez Chino. 

Dados los retrasos locales para analizar evidencias y realizar pruebas periciales, la fiscalía federal decidió actuar de forma 

directa en Veracruz y Xalapa para ahondar las investigaciones que en ambos casos, dicen, registran avances muy 

importantes sobre líneas muy distintas. 

Dos agentes del Ministerio Público Federal han tomado más de una docena de declaraciones a familiares y testigos, 
además de girar varios citatorios como parte de su indagatoria y le reportan sus actividades diariamente a la procuradora 

general, Marisela Morales. 

Que, a propósito de la funcionaria, el reconocimiento que ha hecho públicamente Hillary Clinton a la procuradora 

Marisela Morales llega tan lejos que hasta le sugirió incorporarse al Departamento de Estado una vez que concluya el 
proceso electoral mexicano. 

Que para PRI, PAN y PRD la votación en Jalisco es tan estratégica que los tres programaron cierres multitudinarios en 
ese estado. 

Enrique Peña Nieto lo hará este sábado en San Juan de los Lagos para apuntalar a Aristóteles Sandoval, puntero en 
la disputa por la gubernatura; el domingo, Andrés Manuel López Obrador irá a la Plaza de la Libertad de la mano de 

Enrique Alfaro, y el equipo de Josefina Vázquez Mota planea su cierre nacional el miércoles con el desinflado 
Fernando Guzmán en el estadio Omnilife. 

Que a pesar de que Ricardo Monreal dijo en un programa de radio que se harían públicas las declaraciones fiscales de 
la asociación Honestidad Valiente, la documentación fue entregada incompleta a los medios de comunicación. 

En los documentos simplemente aparecen como datos el desglose de gastos por año, pero no el monto y origen de los 

ingresos destinados a las actividades de promoción de la imagen de López Obrador. 

Que durante la presentación de Jesús Alfredo Guzmán Salazar, hijo del líder del cártel de Sinaloa, Joaquín El 
Chapo Guzmán Loera, un periodista le preguntó de manera directa: ―¿Dónde está tu papá?‖ 

Le respuesta de El Gordo Guzmán fue solo una mueca. 

 (redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate... AMLO encuesta 

Andrés Manuel López Obrador ha venido insistiendo en distintos medios que todas las encuestas mienten... o casi todas. 
En una entrevista radiofónica este miércoles 20 de junio, el candidato de la izquierda me dijo que la del periódico 

Reforma, que ahora lo coloca a 12 puntos porcentuales de Enrique Peña Nieto pero que antes lo ubicaba a cuatro 
puntos, no miente pero sí 

está equivocada. 

La única encuesta que no está cuchareada y tampoco equivocada, según López Obrador, es una que tiene él pero que 

hasta ahora nadie había visto. El miércoles que lo entrevisté le pedí que me la hiciera llegar y, efectivamente, así lo hizo. 

El documento que he recibido pone a Andrés Manuel en primer lugar con 27.8 por ciento de las preferencias (sin eliminar 
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la no respuesta). En segundo puesto, a una distancia de 1.4 puntos, está el priista Enrique Peña Nieto con 26.4 por 

ciento. 

La panista Josefina Vázquez Mota ocupa el tercer peldaño con 18.4 por ciento. Gabriel Quadri de Nueva Alianza tiene 2.5 
por ciento en este ejercicio. 

Además de estas preferencias, la encuesta registra que el 6.8 por ciento de los encuestados dice que no votaría por 

ningún candidato, 13.8 por ciento responde que no sabe por quién votar y el 4.4 por ciento no contesta. 

El documento registra que el levantamiento se hizo entre el 13 y el 17 de junio, pero no apunta el nombre de alguna 

empresa o encuestador responsable. Añade que ―se tiene una muestra de 1,315 opiniones lo que nos da un margen de 

error de +2.7% con una confianza del 95 por ciento‖. 

La información sobre la metodología es escueta. El documento apunta que se entrevistó una población 44.9 por ciento 

masculina y 54.9 por ciento femenina. Se detallan también los rangos de edad de los encuestados. En cuanto a nivel 

socioeconómico, 3 por ciento pertenece al alto, 28.5 por ciento al medio y 68.5 por ciento al bajo. 

Hasta el momento el resultado de este estudio es atípico. Ninguna otra encuesta, ni siquiera la de Covarrubias y 

Asociados, que ha sido tradicionalmente la encuestadora de López Obrador, coloca al candidato de la izquierda en primer 
lugar. 

La diferencia de 1.4 puntos porcentuales entre López Obrador y Peña Nieto se encuentra dentro del margen de error que 

señala la propia encuesta. El que no se conozca ni a la empresa ni al equipo responsable, y se tenga poca información 
metodológica, no ayuda mucho a darle credibilidad al estudio. 

Al final, sin embargo, esto no cambia las cosas. Andrés Manuel puede decir que todas las demás encuestas están 

cuchareadas o equivocadas y los encuestadores profesionales pueden cuestionar el estudio que me ha sido entregado 
por el candidato. 

Las encuestas no son, al final, más que un simple e imperfecto intento por medir la intención de un elector. 

En México las discrepancias entre las encuestas parecen ser mayores que en otros países con mayor tradición 
democrática. Esto sugiere que algunas sí son manipuladas. Al parecer esto es consecuencia de que nuestros políticos 

creen que un grupo importante de los ciudadanos mexicanos apoya acríticamente al candidato que se encuentra en 

primer lugar en los sondeos de opinión. 

Yo tengo una visión distinta. No percibo que las encuestas influyan de manera decisiva en los resultados electorales; y, si 

lo hacen, es de forma imprevisible. Muchas veces, por ejemplo, una encuesta que muestra a un candidato en segundo 
lugar hace que sus simpatizantes salgan a votar en mayor número, mientras que cuando un candidato parece ir adelante 

con holgura los votantes no piensan que es tan importante salir a sufragar. 

De hecho, quizá un candidato podría beneficiarse de no ser el puntero en las encuestas. 

 

VOTO ÚTIL 

El 20 de junio SDPnoticias.com distribuyó una nota con mi foto en la que se afirmaba que yo había firmado un 

desplegado pidiendo el voto útil para López Obrador. Aclaro: Nunca firmo desplegados, nunca apoyo a candidatos 
(Sergio Sarmiento, página 21) 
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Excélsior-Juegos de poder… 

Pancho Villa, El Chapo Guzmán y su hijo: Ayer la Marina Armada de México detuvo a Jesús Alfredo Guzmán 
Salazar, alias el Gordo, hijo del narcotraficante Joaquín el Chapo Guzmán Loera. Las autoridades argumentan que 

se trata de uno de los principales operadores del cártel de Sinaloa, que dirige su padre. Al parecer es el ―encargado del 

manejo de los bienes‖ del Chapo. Guzmán hijo cuenta con una orden de aprehensión en Estados Unidos ―por los delitos 
de tráfico de drogas‖. Se dice, también, que, junto con su madre, ―estaban tomando control creciente de las operaciones 

del cártel‖. Imposible darle una lectura electoral a este acontecimiento. Estamos a una semana de la elección 
presidencial. Todo indicaría que, a falta del Chapo, quien sigue bien escondido, pues el gobierno sí pudo encontrar a su 

vástago. ¿Servirá esta detención para subir las intenciones de voto a favor del PAN? Ya lo veremos en las últimas 
encuestas que se presentarán el miércoles que entra. Por lo pronto, lo cierto es que el Chapo sigue, al parecer, muy bien 

escondido. Es lógico. Él sabe que ahora, más que nunca, el gobierno lo anda buscando. Lo cual me recuerda la historia 

de cómo uno de los ejércitos más poderosos del mundo no pudo localizar a un individuo que se hacía llamar Francisco 
Villa. La historia de la persecución fallida de Villa comienza el 10 de enero de 1916 cuando su ejército mata a 15 

ingenieros estadunidenses. El gobierno carrancista, presionado por Estados Unidos, declara a los villistas como un grupo 
fuera de la ley. Perseguido, dolido y con ánimo de venganza, Villa ataca Columbus, Nuevo México, el 9 de marzo. Hay 

saqueos, violaciones, incendios y muertos, militares y civiles, de ambos bandos. Concluida la incursión, Villa, primer 

ofensor de suelo continental estadunidense, regresa a territorio nacional. El gobierno de Washington decide perseguirlo 
en México. Tropas de aquel país, al mando del general John Pershing, entran con tal propósito a territorio nacional. En 

abril de 1916, el general revolucionario desaparece y se esconde en la sierra de Chihuahua. Sus tropas se dispersan; 
muchos lo dan por muerto. El Centauro del Norte, herido de bala en una pierna, permanece escondido en una gruta. En 

ocasiones divisa las columnas carrancistas y estadunidenses que lo persiguen. Junto con dos guardias comienza a 
moverse por la sierra ayudado por la población local. Poco a poco logra reagrupar a sus fuerzas y, en un acto temerario, 

toma la capital de Chihuahua el 15 de septiembre, la cual evacua al día siguiente. Sus tropas se van acrecentando y 

continúa ganando batallas. Para diciembre, el mismo general Pershing se siente amenazado en Dublán. Sin embargo, 
los estadunidenses, presionados por la Primera Guerra Mundial, deciden abandonar la persecución de Villa y regresan a 

su país. La Expedición Punitiva fracasa. Los estadunidenses no escatimaron recursos para encontrar a Villa. Fue ―una de 
las cacerías más costosas concertadas jamás para buscar a un solo hombre‖, relata Enrique Krauze. Trajeron las 

mejores tecnologías de la época: innovadores automóviles y artillería pesada. Asimismo, el mando de la misión estaba a 

cargo de uno de los generales de mayor prestigio del ejército de ese país. John Pershing era, nada menos, el general 
que había logrado la apertura de los japoneses a Occidente. Y, no obstante el fiasco en México, después fue nombrado 

comandante en jefe de las fuerzas estadunidenses en Europa durante la Primera Guerra Mundial. (Por cierto, uno de los 
oficiales que acompañó a Pershing a México fue George Patton, quien luego se convertiría en uno de los grandes 

generales de la Segunda Guerra Mundial). Hay por lo menos tres razones que explican por qué los estadunidenses no 

lograron capturar a Villa. Primero, porque se escondió en un propicio terreno serrano que conocía bien. En cambio, sus 
perseguidores tenían la desventaja de desconocerlo. Segundo, el Centauro del Norte contaba con la ayuda de la 

población local que lo protegía y escondía. Su red clandestina de apoyos fue fundamental para reagrupar a sus tropas. 
Tercero, los villistas contaban con recursos —armas y dinero— para enfrentar a los ejércitos carrancista y estadunidense. 

¿Acaso el Chapo Guzmán algo aprendió de esta historia de Villa? (Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

Los enviados de Peña, AMLO y Josefina  
  

A MARCHAS forzadas, los candidatos presidenciales, Enrique Peña Nieto, Andrés Manuel López Obrador y Josefina 
Vázquez Mota, hacen acopio de sus representantes para los comicios del domingo primero de julio. Se trata de un tema 

estratégico para los dirigentes del PRI-PVEM, PRD-PT-MC y PAN, a fin de vigilar el proceso electoral. El Instituto Federal 

Electoral, que preside Leonardo Valdés Zurita, registra que los priístas tienen cubierto 96 por ciento; la coalición de las 
izquierdas 94 por ciento, y los panistas 90, en los 143 mil centros de votación. Hoy se cierra el plazo para las 

acreditaciones de quienes serán los ojos de los contendientes a lo largo del país.  
   

BIEN DISPUESTOS, los consejeros del Instituto Federal Electoral ampliaron por una semana el plazo para la acreditación 

de observadores de los comicios presidenciales del domingo primero de julio, medida que beneficiará a los jóvenes del 
movimiento #Yosoy132 y a la organización Alianza Cívica, entre otras entidades que desean participar en este ámbito. El 

corte del órgano electoral estaba marcado el último día de mayo, pero ahora se tomarán en cuenta las solicitudes 
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presentadas hasta el 7 de junio, según el consejero Lorenzo Córdova. De acuerdo con los datos del Consejo General, hay 

hasta el momento 81 universitarios del #Yosoy132 acreditados, pero la cifra puede aumentar, nos explican.  

   
COMO arrancó la campaña, así la terminará. Gabriel Quadri se metió a bucear en Veracruz a inicio de la contienda por 

Los Pinos. Al cierre de las actividades proselitistas, el candidato presidencial de Nueva Alianza tiene planeado el próximo 
domingo un pequeño maratón en las calles del DF. El Panal, bajo la tutela de la profesora Elba Esther Gordillo, tiene un 

diagnóstico muy claro de las debilidades de su representante: no hay tanta gente en la ciudad de México como para 

llenar plazas o estadios. Entonces, la dirigencia del partido apostó al folklore. Con sus más de dos puntitos en las 
encuestas y la posibilidad de mantener el registro electoral de la organización política de la maestra, don Gabriel correrá 

5 kilómetros para cerrar su participación en 2012.  
   

CIERRAN la cortina sexenal a partir de julio. Al concluir la veda electoral, pretexto que utilizaron muchísimas 
dependencias de los gobiernos federal y estatales para no informar a los ciudadanos, viene la etapa de la conclusión de 

la administración del presidente Felipe Calderón. Las oficinas encargadas de la estrategia iniciaron la elaboración de los 

llamados ―libros blancos‖ y las áreas del manejo de los recursos bajaron las ventanillas. El sexenio calderonista se acaba 
en julio, después de las elecciones presidenciales, nos cuentan. Ah, y ya está listo el presupuesto para el equipo de 

transición: 150 millones de pesos.  
   

POR SEGUNDA VEZ, la agencia antidrogas de Estados Unidos entregó en charola de plata a la Secretaría de Marina a un 

importante narcotraficante. Desde las oficinas centrales de la DEA, bajo el mando de Michele Leonhart, llegó la 
información al alto mando de la Armada sobre la ubicación de Jesús Alfredo Guzmán Salazar, hijo de Joaquín El Chapo 

Guzmán, a quien Washington acusa de ser el coordinador logístico de la banda criminal. De inmediato, la Semar diseñó el 
operativo para el arresto, que fue efectuado por tropas de élite. Con anterioridad la agencia de EU dio a la Armada la 

información sobre el paradero de Arturo Beltrán Leyva, quien fue abatido por las fuerzas especiales de la Marina en un 
departamento de Cuernavaca, Morelos.  

 

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

A VER, A VER, en esto de la captura de Jesús Alfredo Guzmán Salazar hay un detalle que no cuadra. 

SI EL supuesto hijo de Joaquín "El Chapo" Guzmán era, como dicen las autoridades, su principal operador, coordinaba los 

envíos de cocaína y heroína a Estados Unidos y, además, administraba los bienes de su apá... ¿por qué la justicia 

mexicana no lo perseguía? 

QUIENES SABEN sobre temas de seguridad y narcotráfico dicen que Guzmán Salazar simple y sencillamente no aparecía 
en el radar de los investigadores. 

DE HECHO, hasta donde se sabe, no existe averiguación previa alguna en su contra, pues los únicos que le echaron el 
ojo fueron los gringos. 

CASUALMENTE el hijo de "El Chapo" se sabía que se llamaba Alfredo de Jesús, ¡no Jesús Alfredo! 

SI ES O NO ES por lo pronto a "El Alfredillo" ya lo esperan en Chicago para que le haga compañía en la cárcel al hijo de 
"El Mayo" Zambada. 

AUNQUE, claro, falta ver si resulta tan suertudo como su hermano Iván Archivaldo, "El Chapito", quien salió libre por 
"falta de pruebas". 

UNA DE DOS: o los consejeros del IFE andan ya muy cansados por tanto trabajo, o nomás no le están poniendo atención 

a los detalles de su chamba. 
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COSA DE VER el par de perlitas que se aventaron en dos distintos proyectos de acuerdo sometidos a voto en el seno del 

Consejo General. 

EN UNO, sin darse cuenta, prácticamente legalizan el embarazo de urnas. 

AL EXPLICAR la secrecía del voto "explican" que el elector "dobla su boleta y la deposita directamente en la urna. Ya en 
la urna habrá muchísimas boletas dobladas igual". ¡Pfff!  

ENTONCES, según esto, si el primer elector en llegar a la urna se encuentra con que ésta ya está retacada de boletas, no 

debe preocuparse, ¡lo autorizó el IFE! 

Y EN OTRO proyecto sobre restricciones en torno a la jornada electoral del 1o.de julio advierten que los resultados de 

sondeos que se realicen ese día se podrán hacer públicos "a partir de las 20 horas del centro del cinco de julio del 2009" 
(¡!). 

POR LO VISTO el arte del "cut & paste" se ha instalado también en el IFE. Otra vez... ¡Pfff! 

CUENTAN QUE, con todo y su Nobel de Química, Mario Molina se quedó con "cara de what?" al enterarse de que Josefina 
Vázquez Mota lo incluyó en su gabinete. 

PORQUE tal y como lo admitió la panista, ni siquiera estaba enterado de que lo estaban considerando. 

PERO LO QUE más causó sorpresa a Molina fue que los panistas no supieran que está asesorando la campaña de Miguel 

Ángel Mancera. 

Y OBVIAMENTE entre la campaña presidencial panista y la de la izquierda en el DF nomás no hay química. 

CON TODO y que va como pluri a la Cámara de Diputados, el senador José González Morfín está metidísimo en la 

campaña. 

PERO NO en la de Josefina Vázquez Mota sino en la suya para convertirse en coordinador de la bancada albiazul en San 
Lázaro. 

CUENTAN QUE a varios estados ha llegado como su enviado Alfredo Rivadeneyra, actual secretario técnico de la 
presidencia del Senado -que ocupa González Morfín- y también aspirante a diputado plurinominal. 

QUE LA MISIÓN de Rivadeneyra es hablar con candidatos de distritos tradicionalmente panistas así como con los pluris, 
para cabildear el nombre de su jefe con miras a tomar las riendas del grupo parlamentario. 

BIEN DICEN que más vale llegar temprano, ¡que ser invitado! 

 (redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-En pocas palabras… 

La captura del hijo del Chapo y la elección del 1 de julio: La captura de Jesús Alfredo Guzmán Salazar, hijo del 

líder del Cártel de Sinaloa, el narcotraficante mas buscado de México y de los Estados Unidos, Joaquín ―El Chapo‖ 

Guzmán, representa sin duda un golpe importante al crimen organizado, además de una muestra de que el Gobierno 
Federal no afloja el paso a pesar del proceso electoral en el cual se encuentra inmerso el país. Javier Ibarrola, 

colaborador de Milenio y experto en temas de seguridad, en entrevista con Milenio Radio-Guadalajara aseguraba que es 
un logro de la Marina Armada, que muestra que se está trabajando con inteligencia, pero sobre todo con la colaboración 
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del gobierno estadounidense, lo cual dijo apoyar porque hay intereses en común para luchar contra el narco. 

Precisamente el que esto escribe se encontraba en la ciudad de Guadalajara, cuando poco después de mediodía la noticia 

corrió como reguero de pólvora, pero como siempre sucede, los habitantes de la colonia donde se llevó a cabo el 
operativo, ni siquiera se dieron cuenta de lo sucedido en las primeras horas de este jueves. La captura del joven Guzmán 

Salazar es tu tema evidentemente de seguridad, pero por los tiempos electorales, también es inevitable pensar en las 
posibles repercusiones a favor de la candidata panista Josefina Vázquez Mota, por ser una acción de un gobierno de su 

mismo partido. A poco más de una semana de que se lleven a cabo las elecciones, habrá quienes piensen que esta 

detención podría significarle una buena cantidad de votos, pues la señora Vázquez Mota ha dicho que seguirá la línea del 
presidente Felipe Calderón en el combate al narcotráfico. Sin embargo, la diferencia entre ella y el priista Enrique Pena 

Nieto y el perredista Andrés Manuel López Obrador es tanta, que difícilmente una acción como la sucedida ayer en 
Jalisco, podría empatar los cartones, pues al menos la encuesta de Milenio-GEA-ISA la tiene posicionada hasta el tercer 

sitio. Por tratarse del vástago del narcotraficante más buscado de este país, y me atrevería a decir que de todo el mundo, 
es una ―medalla‖ para el presidente Calderón y su gobierno, pero veo difícil que se refleje el 1 de julio en las urnas, o al 

menos no como para modificar el resultado a favor de la candidata del PAN. Algunos expertos en política consideran que 

un golpe de esta magnitud será insuficiente: 1) por la importante diferencia existente entre los candidatos, y 2) porque 
se trata del hijo, y no de Guzmán. Esta detención también ha dado paso a la especulación, y hay quienes se ponen a 

pensar en la posibilidad de que se trate de un primer paso, y que el gobierno de Calderón nos tiene reservada una 
sorpresa de última hora, que permitiría revertir la desventaja. Aunque no deja de ser eso, meras suposiciones, es una 

posibilidad que sigue latente mientras no aparezca Guzmán Loera. (Alejandro Evaristo, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

En 10 días, Peña Nieto será Presidente de México * Los dueños de papelerías enseñan el cobre * Los hermanitos Charrez 

atacan de nuevo * EN DIEZ DÍAS... Todo indica que en diez días, es decir, el 1 de julio a eso de las 11 de la noche o un 
poco antes con las encuestas de salida, todo México sabrá el nombre del nuevo Presidente de México, que si no hay una 

sorpresa mayor será ENRIQUE PEÑA NIETO, de acuerdo a lo que dicen en este momento los instrumentos de lectura que 
se llaman encuestas y que de manera unánime ubican al priísta a la cabeza para encabezar Los Pinos, pese al trabajo de 

los otros aspirantes que todavía luchan, dicen los que saben, por el segundo lugar, particularmente Andrés Manuel López 
Obrador y Josefina Vázquez Mota. Diez días son ya muy pocos como para derrumbar al líder. Sin embargo, nunca hay 

que desestimar estos diez días. Por eso los priístas no se duermen en sus laureles y aprietan el paso con la experiencia 

que les ha dado su largo caminar por la política. Por su parte, el PRD ya da signos de dudas, y las expresiones de 
―fraude‖ empiezan a manifestar que su confianza está resquebrajada y que no tienen ya en su ánimo toda la seguridad 

que en algún momento de la campaña sintieron rumbo al 1 de julio. Signos son signos. Lo preocupante es que empieza a 
permear entre la ciudadanía la idea de que López Obrador y sus seguidores, de perder -como parece que sucederá-, no 

acatarán la voluntad popular y argumentarán fraude para repetir el numerito del sexenio pasado pero elevado al 

cuadrado, con acciones mucho más radicales, con todas sus consecuencias en los estados y las principales ciudades del 
país, con la participación de los jóvenes que se han manifestado ―pejistas‖ desde hace buen rato. Desde luego el 

panorama no es bueno desde esta perspectiva para un gobierno que iniciaría con un problema muy serio de 
gobernabilidad, y de ahí que todo mundo esté exigiendo a todos los candidatos el compromiso de respetar los resultados 

de las elecciones y que sea la voluntad ciudadana la que decida el resultado y no la voluntad de una persona. JOSEFINA 

VÁZQUEZ MOTA parece un caso perdido, pues no ha repuntado, aunque no sería malo que fuera la segunda fuerza 
porque evitaría un escenario de violencia post-electoral, pero no parece tener la fuerza para ese lugar.  Desinflada desde 

el inicio de su campaña, no dio para más por un equipo de ineptos y por el poco apoyo que le dio el Presidente de la 
República, que la dejó sola. Es ya demasiado tarde para crecer. Tiene, por otro lado, un cierre de campaña desastroso 

con frases casi de cantina, iluminada -dicen- por una hidalguense que también parece destinada al fracaso. Quadri en su 
papel, salvará al PANAL, que ya es un triunfo. * LOS DUEÑOS DE PAPELERÍAS DE HIDALGO Se tiraron al suelo y 

alegaron que como el gobierno no les comprará los útiles escolares que se entregarán a los educandos de manera 

gratuita, van a tener que cerrar 2 mil papelerías y perderán sus empleos 28 mil personas, lo que evidentemente es una 
fantasía. Pero donde don RICARDO GARCÍA GONZÁLEZ, presidente de la Oganización de Papelerías Asociadas de 

Pachuca y Municipios del Estado de Hidalgo (OPAEH), se azotó es en que ahora exige al gobierno del estado un apoyo de 
25 mil pesos por cada papelería, regalados desde luego, por las pérdidas al no comprarles los paquetes de útiles que les 

iban a dejar buena billetiza. Hágame usted el favor... En serio que da coraje. Porque don Ricardo no se da cuenta de que 

el dinero que se maneja en el gobierno del estado es de TODOS LOS HIDALGUENSES, y que por lo mismo cuando se 
compran, en este caso útiles para miles de estudiantes, se deben buscar los mejores precios y de la mejor calidad, y es 

evidente que las pepelerías del estado no tienen los mejores precios y que por ello el gobierno los compró al proveedor 
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que garantizó precio bueno y calidad buena. No hay otra razón. No iba a comprarles a los de casa nada más para que 

estos tuvieran ganancias y no se quejaran. Se supone que los papeleros tuvieron tiempo para organizarse, ofrecer 

precios buenos y competir con los de fuera, pero se ve que no lo hicieron y como siempre cada quien jaló para su santo, 
sin idea de grupo o de equipo. Ahora, claro, salen con su queja de siempre. Que si van a cerrar si no les compra el 

gobierno del estado, y que si les deben dar dinero de los hidalguenses para que no pierdan. Por lo menos en lo que a mí 
corresponde, no estoy de acuerdo y de mis impuestos no acepto que se les dé ni un peso. * OTRA VEZ LOS CHARREZ 

Otra vez los hermanitos CHARREZ hicieron de las suyas en la gira del gobernador OLVERA en Ixmiquilpan. Con la 

bandera de la organización SION se manifestaron con el beneplácito del alcalde CIPRIANO, que se hizo el sorprendido 
pero que evidentemente estaba bien enterado de todo el caso. El gobernador les pidió que esperaran al final del evento 

para escucharlos, porque VICENTE, el de SION, exigía que primero él y después todos los demás. Al final el gobernador 
lo escuchó.  El fondo del asunto es que los hermanitos PASCUAL, VICENTE Y JOSÉ, todos CHARREZ, quieren apoderarse 

de la construcción de la carretera que va del OLIVO de Ixmiquilpan a TEXCADHÓ de Nicolás Flores, empezando por el 
acarreo del material que ahora tiene con todas las de la ley el Sindicato Revolucionario de la CTM y que ellos exigen para 

sus negocios particulares, pero no sólo eso sino que también se avientan la puntada de exigir para su constructora la 

obra completa, es decir: EL NEGOCIO ENTERO. DE QUE SON ABUSADOS, LO SON...  Por cierto, dicen que el alcalde 
también anda en el asunto. El gobernador Olvera actuó de manera correcta, no se prestó al juego de los hermanitos, hizo 

valer el puesto de jefe del Ejecutivo, les enseñó lo que es gobernar para todos pero también que ante todo hay que 
actuar con respeto y con civilidad. Ojalá que hayan aprendido la lección. (Adalberto Peralta, página 02) 

Crónica-Balcón Político… 

De la Elise Freinet para Miguel Ángel Granados: En tiempos aciagos para el periodismo mexicano siempre será 

reconfortante escuchar, a través de los videos, las palabras siempre ilustrativas, cargadas de enseñanza, del maestro 

Miguel Ángel Granados Chapa, quien apenas ayer fue homenajeado aquí en su tierra mediante la develación de una placa 
que lleva su nombre, en el auditorio de la escuela Elise Freinet, donde además se le rindió un merecido homenaje post 

mortem. La abogada defensora de los periodistas y de la libertad de expresión, Perla Gómez Gallardo y Raúl Canseco 
Rojano, se dieron a la tarea de compilar en un texto de 148 páginas, diversos textos que llevan como título central: 

Palabras a: Miguel Ángel Granados Chapa, que recoge las diversas opiniones de periodistas, personajes de la vida pública 
del país y de quienes como Virgilio Caballero compartieron años de experiencia periodística con el homenajeado. Alfredo 

Rivera Flores e Irma Rubio Traspeña, y sus vástagos, Daniel y Alfredo, fueron los anfitriones de este homenaje, en el 

marco del seminario permanente de Acercamiento a la Libertad de Expresión, promovido por la propia Perla Gómez, con 
auspicio de la Universidad Autónoma Metropolitana. Gómez Gallardo lanzó un dato que dejó helada a la concurrencia: 

Veracruz, ese rinconcito ―donde hacen su nido las olas del mar‖, se ha convertido en el estado ¡más peligroso del mundo! 
para ejercer el periodismo. Por eso, cuando esta noble labor se vuelve más riesgosa, caen como bálsamo las palabras de 

Granados Chapa, quien con su voz, su palabra escrita, su honestidad a prueba de todo, mediante un video llamado Plaza 

Pública se proyectó en la sala que desde ayer lleva su nombre, en un espacio abierto a las artes, a la cultura, a la ciencia 
y, también a la amistad, como atinadamente acotó Alfredo Rivera Flores, uno de los más cercanos amigos de Granados 

Chapa, desde sus años primeros. Vale pues, la pena, leer el ―libro homenaje‖, copatrocinado en su edición por Fundalex, 
UAM-Cuajimalpa, la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo, la FES-Aragón, la Casa de los Derechos de los 

Periodistas, la ANAD y la Fundación Manuel Buendía, entre otros organismos. Ah, es un ejemplar de adquisición gratuita, 

porque está ―prohibida su venta‖. (Carlos Camacho, página 03) 

Crónica-Punto por punto… 

Repunte: Sin una propuesta muy clara y convincente, aunque sí con mucho empeño, Isidro Pedraza Chávez podría 
convertirse nuevamente en quien ocupe un escaño en el Senado de la República para el Partido de la Revolución 

Democrática (PRD) de Hidalgo, arrastrado por la inercia del candidato presidencial del Movimiento Progresista, Andrés 
Manuel López Obrador. Las encuestas de las últimas semanas demuestran un repunte importante del abanderado de la 

primera fórmula del PRD, PT y Movimiento Ciudadano en el estado, de 2 a 1 contra la panista Xóchitl Gálvez. Han sido 
dos los factores que han provocado que las preferencias comiencen a moverse a favor del líder de la Unión de la Fuerza 

Indígena y Campesina (UFIC), la primera que tiene que ver directamente con la falta de proselitismo por sus constantes 

ausencias del estado de la ex comisionada para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas, que además parece organizar más 
recorridos para tratar de desvirtuar el trabajo de la anterior administración que en proponer lo que haría de llegar al 

senado. El segundo por el crecimiento que aún tiene el tabasqueño Andrés Manuel López Obrador, que estaría dando 
votos útiles a sus candidatos al senado y diputados federales justo como en la elección del 2006, y que en el caso de 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

22 de 27 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
2222  

 

Hidalgo beneficiarían directamente a Isidro Pedraza. Esta circunstancia es la que parece que convertirá al ex diputado 

federal perredista en senador, aunque todavía falta la última semana de proselitismo que estaría marcando el rumbo final 

del proceso. De cualquiera que sea el resultado, la gran perdedora sería Xóchitl Gálvez quien aun accediendo como 
primera minoría y dejando en el camino a Isidro Pedraza perdería fuerza pues sería su segunda derrota electoral en 

menos de dos años. (Leonardo Herrera, página 04) 

El Reloj-La Hora en punto… "Sólo vengo a dar lata"  

En Orizabita, comunidad de Ixmiquilpan, Vicente Charrez, líder de la agrupación denominada como Sociedad Integral de 
Organización Nacional (SIÓN), pretendió extender este jueves su "imperio de anarquía". Hace seis años, fueron los 

seguidores de José Huerta, el del Tephe, los que intenta-ron "secuestrar" al entonces gobernador Miguel Osorio, al 

término de una audiencia pública en esa localidad. Pero esta vez fue Vicente Charrez, el que pretendió, mediante una 
actitud violenta y de intolerancia, recobrar su debilitado liderazgo, ante un grupo de seguidores al que sistemática-mente 

le ha fallado. "Sólo vengo a dar lata", con-fió Charrez a reporteros que en Orizabita, se congregaron para cubrir la gira de 
trabajo del gobernador Olvera. La versión del líder de SIÓN, es que hay más de 34 millones de pesos que ya fueron 

autorizados para obra pública por parte del gobierno Federal, obras que deberán ejecutarse en el de-nominado Corazón 
del Valle del Mezquital. Pero sus palabras no las sustenta con documentos y tampoco cita a las comunidades que habrían 

de recibir las obras, únicamente enfatiza "yo sólo vengo a dar lata", al tiempo que justifica que "es la gente que me está 

presionando". Así, para evitar que durante la gira por Orizabita, a Charrez.se le fueran los "hilos de su organización", 
motivó a sus seguidores para confrontarlos con la comitiva del gobierno estatal que encabezaba el propio gobernador 

Olvera. Los de Sión increparon al Ejecutivo y por minutos, intentaron a voz en cuello hacerse escuchar, romper la agenda 
y evitar que Olvera atendiera a la población congregada en esa localidad. Y es que Vicente Charrez tiene claro que su 

organización poco a poco se debilita, no sólo por los métodos, muchas veces carentes de civismo para hacerse escuchar, 

sino porque sus hermanos, el alcalde Cipriano Charrez y Pascual Charrez, se ha encargado fracturar la estabilidad social 
que por momentos se ha vivido en Ixmiquilpan. Una vez concluida la agenda que Olvera estableció para dialogar con la 

gente de Orizabita, se acercó para atender las peticiones de cada uno de los integrantes de la agrupación, no sin antes 
aclarar que en Hidalgo prevalece el estado de de-recho, mismo que se basa en el respeto, la tolerancia y el dialogo. La 

violencia que no es método ni debe ser fin, es lo que ha debilitado a personajes como Vicente Charrez, quien hoy deberá 
rendir a sus seguidores cuentas claras del sitio donde se encuentran los supuestos millones de pesos prometidos para 

Ixmiquilpan.  (Edmundo Pineda, página 09) 

Criterio-La Silla… Twitter y el fin del mundo 
Se cayó Twitter, y casi se acabó el mundo. La famosa red social del pajarito azul se quedó el jueves sin funcionar por 

varias horas en todo el mundo (en las oficinas de Twitter dicen que sólo fueron 60 minutos), generando desconcierto en 

muchos, molestia en otro tanto, y arranque dramáticos en unos pocos, pues hubo quienes usaron otras redes sociales 
para decir, —espero que en tono bromista— que sin el servicio de microblog su vida no tenía sentido. 

Bromas aparte, la tecnología nos envuelve cada día más, al grado que nos ha convertido en dependientes de sus redes. 

Quien esto escribe es tuitero asiduo, y la falla de ayer me dejó un poco incómodo, pues si bien no traigo el Blackberry en 
la mano todo el día revisando mensajes, sí estoy mal acostumbrado a revisar mi timeline (para molestia de mi esposa) de 

manera repetida. 

Ayer, durante el fallo, seguí trabajando, pero ese hábito me tuvo tentado a revisar mi cuenta una y otra vez ―para ver si 

ya hay servicio‖. 

El ―apagón‖ de Twitter me hizo recordar que ahora mi trabajo está completamente ligado a la tecnología. Uso celular, 
reviso noticias por internet, a mi correo electrónico llegan textos de mis compañeros reporteros, las agencias llegan al 

diario por la web, ―alimento‖ el sitio del diario, etcétera. 

No recuerdo cuando fue la última vez que usé un teléfono de Telmex. Que se caiga el servicio de internet nos deja a 
todos en la redacción viéndonos la cara unos a otros. Casi, casi el fin del mundo.  (Manuel Baeza, página 17) 
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Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que en Ixmiquilpan la familia Charrez Pedraza sigue dando de que hablar, los hermanos del edil Cipriano que 
dirigen la organización social SION, son señalados de diversos actitudes irregulares, como el de utilizar esta 

organización para sacar dividendos de las obras que se construyen en la región, y es que se dice que presionan a los 

contratistas para que ―cooperen‖ a cambio de dejarlos trabajar, caso contrario realizan manifestaciones y plantones, 
ahora Pascual es señalado por amenazas a un periodista y Vicente encaró ayer al gobernador por supuesta falta de 

apoyos.  

: Que urge que los diputados se pongan a trabajar para que la Ley de Protección a Periodistas sea aprobada en el pleno 

del Congreso local; en los últimos días se registran casos contra comunicadores como detenciones arbitrarias y 
amenazas, por ello, el legislador Onésimo Serrano pugna porque esta propuesta tenga luz verde y se proteja el 

ejercicio periodístico con mayores derechos legales, esta ley fue presentada el año pasado y es fecha que no se tienen 
avances definitivos, esperemos se avale antes que pase cosas más graves contra comunicadores. 

: Que la fuga de bases panistas continúa en el estado y en varias partes del país, en muchos casos lo hacen 
abiertamente y muestran se desaprobación al proyecto de Josefina Vázquez Mota, pero la mayoría se mantienen en 

silencio para evitarse represalias, dicen que no hay un apoyo hacia un candidato opositor en especifico pero el hecho es 
que no votarán por la candidata blanquiazul. 

: Que en Tula apareció una manta para promocionar a una candidata ciudadana a la presidencia de la República llamada 
María del Rosario Huitron perteneciente a la Confederación Nacional de Relaciones y Derechos Humanos, el 

objeto está colocado en un puente peatonal donde está prohibido colocar propaganda independientemente de saber que 
las candidaturas ciudadanas no son validas, además esto nos recuerda el caso de Porfirio Moreno quien también se 

lanzó como candidato ciudadano sin resultados. 

 (Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

Parte de hacer estos rondines de la mano del secretario de Seguridad Pública es estar cera de los vecinos de las 

diferentes colonias, escucharlos y generar ese entorno de seguridad que queremos todos‖ 

Eleazar García Sánchez 

Presidente municipal de la capital Pachuca de Soto 

No es un tema sencillo creo que hay muchos jóvenes que quieren participar, tienen eco en ese segmento, que bueno, 

bienvenidos a este partido, habrá otros que estén generando algunas situación; yo los invitaría, este es su partido y 

podemos trabajar con ellos‖ 

Ricardo Crespo Arroyo 

Presidente estatal del PRI 

Estamos muy disgustados por los hechos de hace tres años, nosotros venimos cada año a ver a nuestra compañera que 

ya está en el cielo. Vemos que la Procuraduría hace caso omiso a este crimen, un crimen de odio, porque así lo vemos‖ 

Karen Quintero Jiménez 

Presidenta de transgénero Hidalgo (Redacción, página 03) 
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Criterio-Se dice que… 

que Agustín Sosa Castelán, secretario académico del Instituto de Ciencias Sociales y Humanidades de la UAEH y 

hermano de Gerardo Sosa, está condicionando buenas calificaciones a alumnos de ese instituto a cambio de apoyar a 
su hermano, el candidato panista a diputado federal por Tulancingo, Damián Sosa, lo que tiene muy molestos a los 

padres de familia, ya que los jóvenes son ―comisionados‖ para hacer proselitismo a la ciudad de los Satélites o a Mineral 

del Monte. 

que el alcalde de Ixmiquilpan, Cipriano Charrez, al ver la gracia que hizo su hermano Vicente y simpatizantes de su 

organización SION al encarar, como es su costumbre, al gobernador del estado para solicitarle audiencia, huyó tan luego 
terminó el evento al que se convocó en Orizabita para reconocer a los mejores alumnos de este ciclo escolar. Su pretexto 

fue que tenía cita en el Distrito Federal. 

que José Antonio Rojo se perfila a una victoria histórica en el distrito de Tula, ya que durante la campaña ha llevado a 
cabo un ejercicio de respeto y de contacto directo con la gente de su distrito. Parte importante fue que Rojo García de 

Alba elaboró, en coordinación con la ciudadanía, un Plan Distrital de Desarrollo que busca dar a la región un crecimiento 

ordenado y sustentable para todos los sectores. El candidato ha asegurado a los ciudadanos que mantendrá su presencia 
en la zona para gestionar proyectos a favor de la sociedad. 

que hoy por la mañana estará en Pachuca Roberto Gil Zuarth, coordinador de la campaña presidencial de Josefina 
Vázquez Mota, quien se reunirá con panistas de la entidad para evaluar las campañas y hacer cuentas de los votos que 

pudiera recibir el blanquiazul en la jornada electoral del 1 de julio próximo. 

que el ímpetu del movimiento #YoSoy132 en Hidalgo se mantiene a unos días de la jornada electoral. Ayer, por ejemplo, 
se reunieron con el director de Gobernación del gobierno estatal, Gerardo Reyes Monzalvo, a quien le entregaron una 

carta donde solicitan que se tomen las medidas necesarias para evitar hostigamiento en contra de los activistas de esta 

organización en Hidalgo, y se respete la libertad de expresión. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: La protección del ejercicio del periodismo quedó solo en discurso (redacción, primera 

plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: El coordinador del Congreso de Hidalgo, Ramón Ramírez, en entrevista exigió al gobierno 

federal destinar parte de las reservas del país –que rondan en los 150 mil millones de dólares- para apoyar proyectos que 

generen empleos, al cual calificó como ―el principal problema‖, junto con inseguridad que enfrentan los habitantes del 
país… (redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Viernes… 

Suena en Radio Pasillo que la candidata transgénero Diana Marroquín Bayardo culpó a su compañera de partido, 

María de los Ángeles Godínez Granillo, de haber orquestado el atentado que sufrió el pasado domingo, cuando se dirigía 
a una reunión con la estructura del PRD en el municipio de Tenango de Doria. 

Aseguró que Godínez Granillo mandó matarla luego de que acudiera a hacer proselitismo en el lugar de origen de la ex 
candidata: Metepec. 

Por lo que ahora Diana exige al procurador de justicia del estado agilizar la investigación hacia María de los Ángeles con 

el fin de detenerla, pues también le ha enviado mensajes de texto a su celular amenazándola de muerte. 

Jóvenes simpatizantes con los partidos de izquierda aseguran tener pruebas de que son priistas quienes organizaron la 

Marcha por la Paz en días anteriores y que incluso esas mismas personas fueron llevadas al evento masivo que el PRI 

montó cuando su candidato presidenciable visitó Pachuca. 

Y aunque hasta el momento no han exhibido esas documentales que dicen tener, lo cierto es que cada día que pasa se 
polarizan más las preferencias de los nuevos votantes, pues mientras algunos hacen proselitismo a favor del Movimiento 

Progresista, otros apoyan al tricolor y algunos más al PAN, lo cual debería ser visto como algo natural en una 
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competencia democrática y no ser aprovechado por unos y otros para ganar espacios en los medios. 

En Radio Pasillo se escucha que este viernes estará de visita en Pachuca el coordinador de campaña de Josefina 
Vázquez Mota para dar a conocer un balance general de los trabajos proselitistas efectuados por la candidata presidencial 

del PAN. 

El evento confirma que la aspirante blanquiazul no vendrá más a Hidalgo, a menos antes de que se realicen las 

votaciones del próximo 1 de julio, lo cual sin duda impactará en sus preferencias electorales a nivel local y podría incluso 
perjudicar a sus candidatos a senadores y diputados federales. 

Suena a todo volumen que el servicio otorgado por la Comisión de Agua y Alcantarillado de Sistemas Intermunicipales 
(Caasim) empeora cada día, a pesar de los millonarios recursos que el gobierno estatal ha venido inyectando al 

organismo operador. 

Vecinos de diversas colonias aseguran que antes tenían agua cada tercer día, después se les recortó el suministro a dos o 

tres días entre semana y últimamente sólo cae uno o dos días, pero apenas durante lapsos de veinte minutos a media 
hora. (redacción, página de internet)  

Plaza Juárez-Dese por enterado… 

Del cuchi cuchi a la desesperación 

La intelectual orgásmica, por aquello de ser la ideóloga del cuchi cuchi, Xóchitl Gálvez, ya entró en estado absoluto de 

desesperación y ahora la emprende, para variar, contra todos los medios de información porque no le publican una sola 
línea, nadamás porque no paga, y por lo tanto son vividores del presupuesto gubernamental. Es decir que ahora la 

señora cuchi cuchi se va derechito y a la cabeza en contra de los que no atienden sus sesudos boletines y fotografías. Es 
decir que con todo y que seguramente cuenta con un presupuesto para campaña, y que ella decide a quién sí, y a quién 

no le paga sus inserciones, ahora resulta que los periódicos deben rendirse ante su inteligencia superior y entender que 

debiera ser un honor adornar sus páginas oficiosas con la voz de la verdad y la sapiencia de la cuchi cuchi. Pues no doña 
cuchi cuchi, los medios informativos privados pueden elegir, igual que ella lo hace, a quien sí y a quien no. No se pase de 

lista doña cuchi cuchi. 

Y si quieren otra prepa, pues otra prepa 

Dadivosos andan los hermanos Sosa, tanto que además de la prepa que se construirá en Tulancingo, por supuesto sin 
ninguna intención electorera, porque válgame Dios que eso nunca de los nuncas pasó por su mente, ya picados podrían 

anunciar más en aquellos distritos donde su partido, Acción Nacional, nomás no despega. Porque ya para nadie, a estas 

alturas, es una novedad que el PAN es manejado, por lo menos en un 70 por ciento de sus estructuras por el mandamás 
de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo, que por supuesto no es su rector. 

Charrez se queda solitito 

Pues si, ya lo perdimos, y no anda mareado trepado en un ladrillo, sino de plano totalmente loco el alcalde de 

Ixmiquilpan, que ya rompió con todos, hasta con el mero mero del parque acuático El Tephé, José Huerta, quien ya 

anunció que arrepentido está de haberlo apoyado. Y es que la historia de los hermanitos Charrez es todo un caso, porque 
cada uno tiene como tentación la de hacer negocios al por mayor sin rendirle cuentas a nadie. Una calamidad para los 

pobres habitantes de Ixmiquilpan este personaje. 

¿Y luego de las elecciones? 

¿No se ha pasado a preguntar qué será de los cientos, miles de candidatos que van a perder el 1 de julio para que otros 

ganen? No es que andemos de ociosos, pero el futuro pinta negro para muchos, y seguramente no han reflexionado en 
lo que harán si su inminente derrota se presenta. Angustia para muchos, pero de veras muchos que jugaron a esto de la 

política. 

(redacción, página 03) 
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La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Mauricio Corona: El secretario de Gestión Social del Revolucionario Institucional (PRI) en Hidalgo es uno de los 
perfiles que refuerza la imagen innovadora de este instituto político, además de la vasta experiencia con la cual cuenta 

Corona, es un sujeto que se caracteriza por ser una persona afable que por si fuera poco está siempre solícito a las 
exigencias de su partido.  

Abajo-Oscar Alcántara: El encargado de comunicación social del CCEH demostró poca capacidad para la organización 

del evento de ayer, al cual invitó a varios medios de comunicación. Lo más interesante del caso radica en que fue él 

quien echó por tierra su trabajo porque evidenció errores que únicamente por su boca pudieron conocerse; ojalá que 
Alcántara Lozano tome nota para próximas ocasiones.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

NADA 

Bastaron algunos días de lluvias para que resurgieran los baches en Mineral de la Reforma y eso que hace 

muy poco fue aplicada una nueva carpeta asfáltica en el bulevar de acceso a los fraccionamientos 
Tulipanes y Forjadores. En cuanto a las obras para retirar el puente histórico, ubicado al fondo del 

fraccionamiento Los Tuzos, lo único que hizo el ayuntamiento fue pintar algunas rayas para darle doble 
sentido al nuevo puente pero la obra sigue inconclusa. El puente histórico fue desmantelado y parte de sus piezas 

están abandonadas en una glorieta cercana. 

EMPRESARIOS 

Mal y de malas la dirigencia del Consejo Coordinador Empresarial en el estado que cada día deja más en 

claro que el único interés es acaparar los apoyos oficiales para beneficio de unos pocos de sus agremiados. 

Ayer y hoy el CCEH organizó eventos con la prensa y ambos estuvieron casi desiertos y como ellos dijeron que apenas 
llevan seis meses de trabajo, pues nada había que comentar. Después de ver esta actitud de los integrantes de la cúpula 

empresarial, es fácil entender porqué los verdaderos grandes empresarios de Hidalgo no pierden su tiempo 
en reuniones y directamente gestionan ante las autoridades. 

AUXILIO 

El robo de autos y a casa habitación se disparó en Hidalgo. Todos los días hay reportes de estos ilícitos en 
diferentes municipios, lo que genera un clima de inestabilidad en muchas comunidades, incluso en la capital 

del estado donde vecinos del exclusivo fraccionamiento San Javier distribuyen vía Internet las fotos de varios sujetos, 

presuntamente ligados a estos robos. Los operativos en la zona están a la orden del día, ojalá la vigilancia sea ampliada a 
otras colonias más populares pero igual de afectadas. 

(Redacción, página 02) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  
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